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Avança pavimentação
na estrada da Guardinha

Denis Menezes

Sem trégua, incêndios continuam
causando transtornos em Paraíso
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Sesc em Minas emite nota de
esclarecimento sobre projeto
de implantação em Paraíso

Caminhão com 200 sacas
de café é alvo de assalto na

Antinha, município de Paraíso

PM prende suspeitos de
furto e tráfico em Paraíso

Retorno de sessão da Câmara
será na próxima segunda
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Sobe para 156  o número
de  casos confirmados de
coronavírus em Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

NOVA “AO VIVO”
Depois de elogiada transmissão ao vivo com o
ex-ministro da agricultura, Allisson Paulinelli,
pautada sobre questões do agronegócio, o
deputado Antônio Carlos Arantes, tem nesta
quarta-feira, 29, um novo compromisso nas
redes sociais. A partir das 19 horas, o encontro
terá com título “Mulheres de Minas em Destaque”.

EMPREENDEDORAS
A proposta de Arantes é continuar falando de
boas notícias, do Brasil que dá certo. Durante a
conversa virtual serão contadas histórias de
sucesso e serão dadas dicas para inspirar as
mulheres a se tornarem empreendedoras e
também alcançarem resultados expressivos e
importantes em suas respectivas carreiras.

PARTICIPAÇÕES
Entre as participantes estão convidadas mais que
especiais que vão dividir a tela com o deputado
Arantes para relatarem as suas experiências
profissionais. Entre elas Ana Maria Valentini,
secretária de Estado de Agricultura, Pecuária e
Abastecimento; Letícia Belato, prefeita de
Monsenhor Paulo; Anaelena Moretto Salomão
médica do município de Alfenas, e Tânia Maria
Rezende, empresária proprietária da Íntima
Passion Lingerie, do município de Juruaia. De
São Sebastião do Paraíso destaque para a
participação especial da talentosa Bia Arantes.
A atriz global tem atuação em várias novelas e
contracenou em filmes diversos e peças teatrais.

PUBLICAÇÃO
Conforme antecipou este Jornal do Sudoeste,
na edição de sábado (25/7), a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso publicou na segunda-feira
(27/7), decreto municipal que trata da promoção
extraordinária de servidores públicos municipais.
O documento traz a relação completa de todos
os servidores alcançados pela medida e que terão
acréscimos em seus vencimentos a partir deste
mês. A lista completa deverá também ser
publicada na próxima edição do Diário Oficial do
Município.

AFASTAMENTO
O radialista Josnei César, o Kid Colorado, da
Rádio da Família, já mandou o recado a seus
ouvintes, informando que estará no ar até o dia
10 de agosto. A partir desta data ele se afastará
dos microfones para concorrer a uma cadeira
na Câmara Municipal. No seu lugar estará
comunicando Denilon Queiruja, sendo que o Kid
retorna no dia 16 de novembro. Quem também
esteve afastada do ar e retornou no domingo às
atividades na Paraíso FM, foi a radialista Patrícia
Duarte, que acompanhou o marido e vereador
Vinícius Scarano (Cidadania) que esteve
recolhido por uma semana por ter testado positivo
para o COVID-19. Ambos já retornaram as
atividades.

ARROCHADAS
Com pandemia, empresas de ônibus operam à
beira do colapso e podem ser obrigadas a
interromper serviços de transporte urbano no país
caso desoneração da folha de pagamento
chegue ao fim em dezembro, como defende o
governo. Congresso Nacional deve derrubar veto
de Bolsonaro nas próximas semanas e dar fôlego
a 17 setores que empregam mais de 6 milhões
de trabalhadores.

SUPRIMIDOS
E não precisa ser economista para ver que
empresas de transportes coletivos têm fechado
contas em vermelho. Na região, não se sabe como
algumas continuam com seus veículos
transitando, vazios por completo, ou com um
mínimo de passageiros, que certamente não
cobrem sequer o custo de combustíveis gastos.
Isso entre municípios vizinhos e também nas
linhas interestaduais. Vários horários foram
suprimidos.

NA REGIÃO
Ainda falando sobre transporte rodoviário de
passageiros, ontem foi publicada autorização pela
Agência Nacional de Transportes Terrestres
(ANTT) pondo fim na linha de Araraquara (SP)
para Belo Horizonte, Divinópolis, Passos e São
Sebastião do Paraíso. Foi a pedido da Viação
Motta que fazia referidos percursos.

O MUNDO VAI SE FECHAR
OPINIÃO

Mateus Simões

O pós-pandemia vai apresentar a nós um outro mun-
do, bem diferente daquele que existia antes, em termos
de hábitos, de fluxos humanos e financeiros. Mas que
mundo será esse?

Três tendências parecem indicar que os países pas-
sarão por um fechamento: (i) os apoios à produção lo-
cal, à indústria local e ao comércio local são já percebi-
dos como uma forma de defesa contra a crise; (ii) o
medo "sanitário" deve diminuir o fluxo de pessoas pelo
mundo e mesmo dentro do país; (iii) o desemprego e o
medo da possível extensão da crise financeira
desestimulará o turismo e, com ele, o intercâmbio só-
cio-cultural.

Vamos viver uma onda nacionalista, no sentido de
fechamento de economias se protegendo contra produ-
tos estrangeiros, inclusive com possibilidade de criação
de barreiras regulatórias e tarifárias?

Por outro lado, a queda global dos juros fará com
que as reservas financeiras mundiais tendam a migrar
de investimentos financeiros e dívidas públicas nacio-
nais para a economia real, para evitar o que muitos já
começam a ver como o fim do rentismo no mundo. Isso

deveria fazer com o que aumente o fluxo financeiro in-
ternacional, com aporte de recursos em países, como o
Brasil, que tem capacidade de produção e de expansão
do seu parque industrial.

Mas se o mundo tiver se fechado, esses recursos vi-
rão? Se não vierem, provavelmente faltarão recursos
para a necessária retomada econômica em países mais
pobres, como o Brasil.

E se vierem os recursos, mas as economias mundiais
estiverem fechadas para a produção, teríamos condi-
ção de aumentar a renda interna na velocidade neces-
sária para absorver esse crescimento sem os mercados
internacionais que por décadas garantem a sustenta-
ção da economia brasileira?

Os desafios que surgirão no pós-pandemia vão
redesenhar o mundo e as finanças públicas e privadas.
Temos de estar prontos e atentos, pois os riscos e opor-
tunidades podem redesenhar o nosso futuro.

(Hoje em Dia - 27/07/2020).

Mateus Simões - Mestre em Direito Empresarial,
procurador concursado da ALMG e professor universitário.

Vereador em Belo Horizonte pelo NOVO.

Use suas asas
Você sabe que tem

asas... Use-as e voe alto.
Voe para bem longe da tris-
teza e das dificuldades. To-
das. E, se seus pés cansa-
rem, use suas asas e alcan-
ce a vida plena, como a dos
seus sonhos, mesmo que
eles ainda não tenham sido
alcançados. Sonhar é bom.
Aproveite o tempo que tem.
Seus sonhos devem seguir
sempre em frente.

Todavia será preciso ca-
minhar na direção dos seus
sonhos. E voe alto. Mas, "se
quiser voar alto, não imite
uma águia. Seja uma" (De
A Vida Escreve). Não te-
nha medo. E não fique so-
mente na sua imaginação,
mas também na realidade:
siga suas vontades, avance
sempre mais e jamais se li-

mite. Acho melhor recorrer
ao pensador C. Galego, em
Sobre Voos e Gaiolas, para
voar com ele e com os lei-
tores: "Há quem voe e há
quem quer asas. Quem voa
não espera voos altos ou
baixos. Apenas voa e segue,
e sabe que se voa em ban-
dos, sem deixar ninguém pra
trás. Decola e vai longe! Já
quem quer asas finge liber-
dade, esquece de voar junto
com os seus em busca de
algum novo. Não percebe
que já tem asas e seu bando
é lindo. Pobre passarinho,
acha que está no céu, mas
ele mesmo se engaiola."

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Amigo é presença de Deus em nossa vida,
na nossa caminhada,
nas horas de alegria e também
nas horas que não queremos nada!

Com amigo, nosso coração
toma do infinito sua amplidão
e vivemos de maneira grandiosa
muito felizes, como irmãos.

Com amigo muito podemos conquistar
pois o amigo nos respeita profundamente
e jamais nos deixa de amar
a gente sente a vida cantar...continuar...

Com amigo, você agradece os caminhos
por onde passa, agradece a semente que brota
o sol que desponta, o arco íris embelezando o horizonte
e a Deus abençoando as águas da fonte.

A presença do amigo, seu sorriso
suas palavras, tudo isso
é expressão de amor profundo,
é o que nos faz conquistar o mundo!!!

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC
Homenagem ao Dia Internacional da Amizade( 30 de Julho)

Bernadete Aguiar
MEMBRO EFETIVO DA APC

AMIGO

LIONS CLUBE
CULTURAL

Não estamos aqui a afrontar, muito menos a desafiar as nossas
autoridades
Somente estamos a perguntar, está na hora ou não de voltarmos as
nossas atividades.
Assistimos há muitas informações, orientações totalmente
desencontradas
Algumas fecham caminhos, nos recolhem no ninho, outras abrem as
estradas.

E no meio desse fogo cruzado, ¨cá estamos nós¨ sem saber a quem
ouvir
Se tiramos as algemas, se abandonamos a quarentena, em que rumo
devemos seguir
Tudo foi forte demais, está doloroso demais e isso nos pegou
desprevenido
Quem tinha musculatura seguiu, não acabando por um fio, com quem
já estava desnutrido.

Ah meu irmão!! Esses estão de dar dó, a fome chegou, o remédio
sumiu
A esperança acabou, o leite secou e a carne ninguém mais viu
As contas vão ficando para depois, a prioridade agora é o feijão com
arroz
Agora é hora de dividir o pão, o que já era pouco prá um, agora é no
mínimo pra dois.

E o dinheiro? Esse eu nem te conto, ficou tão importante que fugiu
O que comentam dele, foi que emagreceu tanto, encolheu que quase
sumiu
Deve estar viajando, resolveu passar uns tempos fora, onde nem é
percebido
Anoiteceu e não amanheceu, saiu foragido. Porque agora no Brasil,
são poucos os seus amigos.

Voltando para o povo, o que queremos é algo novo, chega de balela
O que está nos parecendo é que vocês estão querendo, é continuar
na enrolação
E isso não está certo na nossa concepção, vamos logo avisando, o
povo quer é solução
Continuar em quarentena, já rezamos até novena, agora é levantar
esta nação.

A miséria vai se alastrando, vai se multiplicando e isso mata mais que
as pandemias
Vamos todos nos unir, trabalhar e progredir, dar esperança nas vidas
dessas famílias
Brasil coração do mundo, Pátria do evangelho!!
 Vamos esquecer essas mazelas, saudando um mundo novo, deixando
para traz o velho.

               João Batista Brandão 06/05/2020

• Dos Leitores •
O BRASIL É

MAIOR QUE NÓS
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Duas ocorrências de incên-
dio foram registradas no sába-
do e domingo em São Sebasti-
ão do Paraíso. O primeiro caso
foi em um lote vago, próximo
a um local de armazenamento
de sucatas e materiais de
reciclagem, no bairro Village
Paraísso, onde, após intenso
trabalho dos Corpo de Bombei-
ro para conter o incêndio, hou-
ve reignição das chamas atin-
gindo o depósito. O segundo
caso, registrado no domingo,
atingiu uma mata de preserva-
ção permanente em uma estra-
da de acesso à Guardinha: cer-
ca de 15 hectares de área fo-
ram consumidos pelo fogo.

Conforme o Corpo de Bom-
beiros, o primeiro caso acon-
teceu por voltas das 6h de sá-
bado, queimando uma área de
15 mil metros quadrados. O
incêndio oferecia risco de pro-
pagação a um depósito de su-
catas e usina de reciclagem de
materiais, ao lado dos lotes onde
o fogo se propagou.

No local, o fogo havia se
propagado pelo capim existen-
te nos lotes da quadra afetada.
Foi iniciado o combate às cha-
mas e a prevenção para que o
fogo não atingisse os materiais
recicláveis existentes na usina.
Entretanto, por volta do meio
dia, bombeiros foram aciona-
dos novamente porque havia
acontecido uma reignição das
chamas atingindo o depósito de
recicláveis. Conforme bombei-
ros, com ajuda de maquinário,
os socorristas conseguiram se-
parar o material que estava
queimado dos que não estavam,
conseguindo, assim, controlar
o incêndio.

No domingo, o 2º Pelotão
de Bombeiros Militares foi aci-
onado para combater incêndio
em vegetação que estaria atin-
gindo uma mata de preserva-
ção permanente, próximo à es-
trada municipal que dá acesso
a Guardinha, distrito de São

Sem trégua, incêndios continuam
causando transtornos em Paraíso

Sebastião do Paraíso. No local,
os militares saíram da BR-265
e entraram em um carreador de
café, onde estaria o primeiro
foco de incêndio.

Conforme bombeiros, no
local, dois trabalhadores tenta-
vam conter as chamas, impe-
dindo que o incêndio chegasse
à plantação de café, tendo sido,
deste modo, controlado. Bom-
beiros se deslocaram para a
estrada principal que dá acesso
à Guardinha e verificaram que
o segundo foco já estava em
meio à mata, subindo para a
serra que é completamente to-
mada por vegetação densa e
arborizada.

De acordo com bombeiros,
o fogo teria percorrido o pasto
e chegado até parte inicial da
mata que fica próximo à estra-
da. Munidos de facões, abafa-
dores e soprador, os militares
adentraram a vegetação fecha-
da e iniciaram o combate dire-
to aos focos. Após percorrer
cerca de 150 metros mata a

dentro, os bombeiros militares
saíram em um segundo pasto
onde o fogo foi controlado.

Foi realizada uma barreira de
proteção próximo à base da ser-
ra e a técnica de contra fogo
foi utilizada próximo à estrada
fazendo com que os focos se
encontrassem e eliminasse o
risco de produção de fagulhas
que colocassem em risco o res-
tante da mata. Alguns funcio-
nários da fazenda auxiliaram no
combate e apoiaram no rescal-
do com uso de um trator com
bomba d'água.

Uma pequena área com
eucaliptos também foi atingida
pelo fogo ao lado esquerdo da
estrada de terra, próximo à BR-
265. Conforme bombeiros, o
entorno da mata estava bem
limpo, com vegetação baixa, o
que auxiliou para que o fogo não
se alastrasse rapidamente pelos
pastos das propriedades rurais.

Cerca de 10 hectares de
mata (área de preservação per-
manente) foram atingidos pelo

fogo, além de aproximadamente
5 hectares de área preparada
para cultivo e área com planta-
ção de eucaliptos também fo-
ram atingidos. Conforme bom-
beiros, acredita-se que o incên-
dio teve origem criminosa, mas
ninguém foi preso.

O vereador Luiz de Paula
postou vídeo onde disse ter
acionado os bombeiros, e que
"o fogo estava atingindo uma
área de serra, acabando com a
fauna e flora", Afirmou "que
pessoas irresponsáveis coloca-
ram fogo na palhada e as cha-
mas atingiram outras áreas".

PRÓXIMO À
GUARDINHA

Também no final da tarde de
domingo (26/7) chamas atingi-
ram uma propriedade rural nas
imediações do Distrito de
Guardinha. Repórter fotográfi-
co do Jornal do Sudoeste fazia
alguns registros no Morro da
Mesa, e de lá registrou o fogo
se alastrando.

Divulgação

Chamas atingiram uma propriedade rural nas imediações do Distrito de Guardinha

Nelson P.  Duarte

Tiel/Jornal do Sudoeste

Foram registrados seis no-
vos casos de coronavírus em
São Sebastião do Paraíso, con-
forme boletim da Vigilância em
Saúde divulgado na tarde des-
ta terça-feira (28/7). Somados
aos novos números desta se-
mana, já são 13 novas confir-
mações, entre elas um óbito
ocasionado por complicações
da doença. Ao todo, já são 156
casos Paraíso, entre recupera-
dos, em isolamentos e óbitos.

Na última semana foram
contabilizados no município 42
novos casos de coronavírus,
tendo sido registrados nove na
segunda, 14 na terça, quatro na
quarta, cinco na quinta e nove
sexta-feira e um no sábado.
Aos domingos não são publi-
cados boletins atualizando os
números de casos no da doen-
ça município.

Em relação às confirmações,
105 são pacientes que já se re-
cuperaram e deixaram o isola-
mento domiciliar, 45 pacientes
estão isolados, dentre as quais
dois estão internados, além de
quatro óbitos ocasionados por
complicações da Covid-19.

Foram notificados em Pa-
raíso 1293 casos suspeitos de
coronavírus. Os números mos-
tram ainda que 360 pacientes
estão sendo monitorados pela
Vigilância em Saúde, e 138 ca-
sos suspeitos foram descarta-
dos, entre os quais estão nove
óbitos que se verificou não ter
sido ocasionado pelo corona-
vírus. Um óbito está sendo in-
vestigado.

Em relação aos leitos de en-

fermaria, 12 pacientes estão in-
ternados, dos quais nove são
paraisenses e três são pacien-
tes da microrregião, o que re-
presenta uma taxa de ocupação
de 25,53%. Além destes, tam-
bém há quatro pacientes inter-
nados na UTI, sendo três
paraisenses e um da micror-
região, representando, assim,
uma taxa de ocupação de 20%.

REGIÃO
Os casos de coronavírus

também continuam crescentes
na região. De acordo com últi-
mo boletim epidemiológico di-
vulgado pelas prefeituras, Mon-
te Santo de Minas já soma 16
casos confirmados, entre os
quais 10 já se recuperaram e
os demais estão em isolamen-
to. Itamogi há cinco casos con-
firmados, entre eles dois recu-
perados e demais em isolamen-
to. Em São Tomás de Aquino,
até esta data já contabilizava 13
casos confirmados, entre eles
um óbito. Jacuí confirmou um
caso na última sexta-feira (24/
7), e não apresentou novos
casos até o fechamento desta
matéria.

EM MINAS
Conforme boletim epidemi-

ológico divulgado na manhã
desta terça-feira (28/7), já foi
confirmado no Estado 116.645
casos do coronavírus, dos
quais 86.794 já se recuperaram
da doença, 27.300 estão sendo
monitorados e 2.551 são óbi-
tos que foram ocasionados pela
evolução da doença.

Sobe para 156  o
número de  casos

confirmados
de coronavírus

em Paraíso

Cooxupé registra aumento na
qualidade do café da safra 2020

Laboratórios de Classificação da Cooxupé
apontam bebida fine e good cup

DivulgaçãoDe acordo com os labora-
tórios de classificação da co-
operativa os lotes recebidos,
até o momento, são compos-
tos por café de bebida excep-
cional, sendo 89% de fine cup
para melhor e 8% de good
cup. Isto representa um cres-
cimento de 18% na melhora
da qualidade, por enquanto,
em relação ao volume da sa-
fra anterior

A Cooperativa Regional de
Cafeicultores em Guaxupé -
Cooxupé constatou um au-
mento na qualidade do café
proveniente do período de co-
lheita da safra 2020, que já
passou pouco mais de 35%
em relação à produção dos
cooperados. Os lotes classifi-
cados até o momento indicam
que a qualidade da safra bra-
sileira, e dos cooperados em
particular, será muito boa,
atendendo às exigências do
mercado.

A proporção classificada
pelos laboratórios da coopera-
tiva representa um crescimen-
to de 18% em relação ao vo-
lume com a mesma qualidade
registrado durante a safra an-
terior.

De acordo com o presiden-
te da Cooxupé, Carlos
Augusto Rodrigues de Melo,
o padrão de qualidade do café
é definido pelos Laboratórios
de Classificação por meio de
um processo de análise física
e sensorial, que estipula as ca-
racterísticas e atributos de
cada lote de café. “Os proces-
sos de classificação e degus-
tação visam avaliar cada lote
de café, quanto ao aspecto,
percentual de catação, impu-
rezas, umidade e, principal-
mente, a bebida. Com os pa-
drões atendemos aos diferen-
tes clientes para formação de
seus blends, de acordo com as
necessidades e exigências dos
consumidores pelo mundo
todo”, explica Melo.

O coordenador de Desen-

volvimento Técnico da
Cooxupé, Eduardo Renê da
Cruz, afirma que o aumento
na qualidade do café produzi-
do é um reflexo das condições
climáticas e do empenho dos
cooperados em adotar as boas
práticas de pós-colheita visan-
do produzir lotes de cafés es-
peciais. “Tivemos um período
de florada muito uniforme, na
fase de granação ocorreu um
período de chuva bem expres-
sivo e agora está com um cli-
ma seco que ajuda bastante
na fase de colheita. Nos últi-
mos anos, os cooperados in-
vestiram muito em construção
de terreiros, lavadores, des-
cascadores e secadores. Além
disso, a dedicação dos produ-
tores em relação aos cuidados
necessários no manejo para a
produção de cafés finos está
dando resultado e com estas
ações todas buscando cada
vez mais qualidade, estamos
recebendo lotes com até 88
pontos”, afirma Cruz.

ESPECIALÍSSIMO
Os cafés classificados

como especiais terão a opor-
tunidade de participar do
Especialíssimo, o Programa
da Cooxupé que incentiva os
cooperados à produção de
cafés especiais e premia os 50
melhores lotes (35 de Natural
e 15 de Cereja Descascado).
Participam da seleção os ca-
fés avaliados acima de 83 pon-
tos, concorrendo à premiação
em dinheiro e à oportunidade
de integrar o blend do Café
Safra Especial 2020, edição
limitada da cooperativa lança-
da sempre ao final do ano.

Neste ano, o Programa
terá uma premiação geral aci-
ma de R$ 220 mil. O coope-
rado produtor do lote campeão
receberá R$ 25 mil.

CLASSIFICAÇÃO
DE QUALIDADE

Para a realização do tra-

balho de classificação, a
Cooxupé mantém os labora-
tórios em Guaxupé e Monte
Carmelo, que são responsá-
veis pela manutenção do pa-
drão e da qualidade do café
produzido pelos mais de 15 mil
cooperados. Em média, as uni-
dades recebem cerca de 1.500
amostras por dia, o que equi-
valem a 100 mil sacas de café.

Visando manter os traba-
lhos, os laboratórios de classi-
ficação passaram por adapta-
ções seguindo os protocolos
de boas práticas e adotando
as medidas preventivas para
garantir a segurança dos co-
laboradores no período da
pandemia da Covid-19.

Vale lembrar que todos os
lotes a serem classificados

são identificados apenas por
um código de barras, garan-
tindo a imparcialidade no mo-
mento da avaliação.

NÚMEROS 2020
Neste ano, a Cooxupé es-

pera receber um total de 7,1
milhões de sacas de café tipo
arábica, dentre as quais 5,6
milhões devem ser somente
dos cooperados. A produção
estimada dos associados - no
Sul e Cerrado de Minas Ge-
rais e média mogiana do esta-
do de São Paulo - é de 10,3
milhões de sacas. A Cooxupé
também espera embarcar 5,9
milhões de sacas, das quais
perto de 5 mi correspondem
às exportações.

(Assessoria de Comunicação)
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Entretanto
Renato Zupo *

ABUSO DE PODER RELIGIOSO
Nunca fui favorável à carta branca que a Constituição Federal

deu ao livre credo religioso, porque sei que essa alforria constitu-
cional, na prática, iria dar “pérolas aos porcos”, para ficarmos nos
dizeres bíblicos (Mt 7:6). De 1988 para cá muitas religiões prolife-
raram no país, outras minguaram, caso do candomblé, mas dentre
umas e outras muito charlatão ganhou a vida, surgiram inúmeros
falsos profetas (Ap 13:15), todos utilizando a liberdade religiosa
para ganhar dinheiro sem pagar impostos e para converter fieis
em eleitores sem prestar contas disso como se deveria à Justiça
Eleitoral. Mas também surgiu muita gente boa, muito credo autên-
tico e muita devoção saudável. Então, qual é a verdadeira reli-
gião? Ou, falando melhor, qual é a boa religião e qual é a ruim?
Quem são os verdadeiros e sábios e bons sacerdotes, e quem são
os maus? A Constituição não o diz. Torna-se perigosíssimo, em
nível constitucional, tentar separar o joio do trigo, como quer o
STF ao tentar criar um novo crime (o “abuso de poder religioso”),
quando esta diáspora não está clara nem mesmo na Bíblia, quan-
do nela se afirma que o verdadeiro caminho é a Igreja de Cristo,
sem explicar qual seria esta igreja (Pv 14:12). É tudo muito subje-
tivo para embasar uma interpretação jurídica segura, e daí surgi-
rão indagações até aqui intransponíveis: 1) o dízimo cristão é
obrigatório? 2) a imunidade fiscal abarca todas as religiões ou só
aquelas que não sejam abusadoras? 3) um padre ou pastor é um
sacerdote religioso assim reconhecido pelas leis trabalhistas, tal
como um médium ou um pai de santo do candomblé? 4) toda e
qualquer sociedade de fé religiosa está livre para adquirir bens,
contratar, fundar grupos de mídia, constituir patrimônio, etc, tudo
isso com favores fiscais constitucionais? Então o Santo Daime
também pode? 5) As religiões não ocidentais também devem ser
protegidas pelo Estado laico brasileiro constitucional?  Estas são
questões jurídicas inoportunas em momento político e pandêmico
tão delicado.

PAZZUELO E O AI -5
É claro que o ministro Pazuello sabe o que é o AI-5. Aprendeu

sobre isso na academia militar, se não, não seria general. Quis
brincar com a imprensa, dizendo desconhecer o assunto,  mas
ironia virou pecado capital em época de politicamente correto e
de novilíngua. O AI5 foi a resposta mais dura do governo militar á
militância de esquerda que insistia em resistir aos generais no
poder, por vezes infiltrando-se em escolas, faculdades, igrejas e
redações de jornais. O AI 5 visava restringir liberdades individu-
ais em nome da segurança do regime político, suprimindo o Habeas
Corpus, a liberdade de expressão, a imprensa livre, adotando a
censura prévia, mandando prender jornalistas, impedindo que se
expressassem, monitorando dissidentes políticos, etc... Só não
colocavam tornozeleiras eletrônicas em formadores de opinião
independentes porque então não havia tecnologia para tanto.
Enfim, o que se está vendo praticar hoje em dia, só que agora com
complacência jurídica inexplicável, com a OAB como espectadora
dócil, com a grande mídia como comparsa leniente.

NOTÍCIA CRIME
Damares está sendo alvo de um procedimento conhecido como

“notícia crime”: havendo hipótese de possível prática de delito, a
autoridade responsável (geralmente delegado ou representante
do Ministério Público), ou mesmo a pretensa vítima, aciona o
Poder Judiciário para que se apure a existência, ou não, de ilícito
penal. Damares falou em reunião a portas fechadas, no entanto
gravada, da possibilidade de prender governadores e prefeitos.
Falou “em tese”, como dizem os juristas, sem definir presos ou
concluir categoricamente sua opinião sobre o assunto. No entan-
to, bastaram estas frases soltas para mais que mais um membro do
governo Bolsonaro seja “enquadrado” na Lei de Segurança Naci-
onal. Dela já falei aqui, não tem legitimidade alguma, o que todos
estamos carecas de saber, inclusive o mais famoso careca do Po-
der Judiciário Brasileiro (se é que me entendem). Há um outro
absurdo jurídico nisso tudo: quando Damares se expressa, não
diz quem deve ser preso, o que torna sua conduta, no máximo,
uma gafe política, porque a agressão verbal não foi direcionada a
quem quer que seja e nem sequer foi agressão verbal. Ademais,
prefeitos e governadores são presos quase semanalmente, não
pelo Presidente Bolsonaro e seu gabinete, mas pelo Lavajatismo
que contaminou aos demais poderes da República e seus braços
armados.

WITZEL, O QUE FOI SEM NUNCA TER SIDO
Juízes não são bons políticos porque seu discurso é analítico

e lógico, exato, e é assim que o magistrado é adestrado ao longo
do ofício quase sacerdotal em que deve adotar uma linguagem
comedida e uma postura quase litúrgica que o afasta das paixões
humanas tão caras ao mundo político passional e polarizado em
que vivemos no Brasil de hoje. Todo juiz que teimar em se imiscuir
na política eleitoral vai, inevitavelmente, enfrentar enormes difi-
culdades para conseguir modificar esta linha de discurso, aban-
donando a lógica pela retórica. Abandonando o ‘é”, pelo “pode
ser”. Abandonando a certeza pela possibilidade e verossimilhan-
ça. O erro é tão grosseiro que Aristóteles, na antiga Grécia, preve-
nia seus alunos para jamais ingressarem em uma discussão políti-
ca com um discurso lógico-analítico inteiramente estranho ao ra-
ciocínio retórico e por vezes dialético que permeia o ideário ideo-
lógico dos tribunos imiscuídos na política partidária. Witzel tei-
mou. Seu impeachment é quase inexorável.

O DITO PELO NÃO DITO
“Nada é mais temido por um covarde do que a liberdade de

pensamento”. (Luiz Felipe Pondé, filósofo e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Luiz Carlos Pais

Em agosto de 1928, a
extinta Companhia Telefôni-
ca Brasileira, que na déca-
da de 1970 passou a com-
por o sistema Telebrás, ad-
quiriu a Empresa Telefôni-
ca de São Sebastião do
Paraíso, constituída alguns
anos antes como resultado
do sucesso econômico do
grande polo cafeeiro do
Sudoeste Mineiro. Foi noti-
ciado na imprensa nacional
que a referida empresa
paraisense mantinha pos-
tos telefônicos em Guardi-
nha, Capetinga, São Tomás
de Aquino e Espírito Santo
do Prato, mantendo o ser-
viço de comunicação com
350 aparelhos em funciona-
mento. Uma quantidade ex-
pressiva se comparada aos
existentes em Belo Horizon-
te, onde havia cerca de
1300 telefones.

Embora naqueles anos
já houvesse aparelhos au-
tomáticos nas grandes cida-
des, no interior, predomina-
va o sistema anterior, no
qual as ligações eram com-
pletadas por conexão ma-
nual das redes com extre-
midades numa mesa reple-
ta de fios, tomadas e pinos.
Esse importante serviço de
conexão de linhas era rea-
lizado pelas telefonistas,
profissionais de elevado
prestígio social, bem renu-
meradas, que se destaca-
vam entre as reduzidas
oportunidades de trabalho
para as mulheres daquele
tempo. No início da década
de 1930, a revista Sino Azul,
editada no Rio de Janeiro,
especializada em assuntos
relacionados à telefonia,
publicava notícias sociais
sobre as telefonistas e de-
mais funcionários da Com-
panhia Telefônica Brasilei-
ra. Através dessa revista
podemos rememorar as
elegantes e prestigiadas
telefonistas paraisenses,
senhoras Oscarlina de Bar-
ros, Efigênia de Barros,
Geralda da Silva, Dativa
Lopes do Amaral, Estela
Malagutti, Elvira Pedrosa e
Otília Amaral.

Cumpre observar que a
ligação telefônica entre
duas cidades, chamado ser-

CRÔNICA HISTÓRICA

Serviço telefônico interurbano

viço interurbano, era extre-
mamente limitada, pois de-
pendia da existência da
rede estendida nos postes,
sistema esse que exigia
constante manutenção e
estava sujeito às boas con-
dições do tempo. Em dias
chuvosos era praticamente
impossível realizar uma liga-
ção. Ainda no início da dé-
cada de 1970, para comple-
tar uma ligação telefônica
entre São Sebastião do
Paraíso e São Paulo, pode-
ria ser necessário esperar
várias horas. Certos dias,
isso nem mesmo era possí-
vel, apesar do esforço das

telefonistas.
A inauguração do servi-

ço telefônico interurbano
em São Sebastião do Pa-
raíso realizou-se em 20 de
agosto de 1934 em reunião
presidida pelo então prefei-
to José Honório Vieira
Júnior, filho do renomado
coronel e grande cafeicul-
tor, com a presença do Juiz
de Direito, Amphiloquio
Campos do Amaral, do Juiz
Municipal, Luiz Gonzaga
Samico, Monsenhor José
Felipe da Silveira, Jornalis-
ta João Borges Moura, re-
dator do Libello do Povo,
entre outras autoridades e

conhecidos paraisenses.
Ficou na história que a pri-
meira ligação foi realizada
pelo prefeito que conver-
sou com políticos que es-
tavam em Belo Horizonte,
ao lado do ilustre deputa-
do e poeta paraisense
Noraldino Lima. Passou o
tempo e ficaram as memó-
rias e as histórias. Depois
de 90 anos, com o pro-
gresso nesse importante
setor, vieram as tecnolo-
gias digitais que permitem
comunicação quase ins-
tantânea, através das dife-
rentes mídias e redes so-
ciais.

Postes da rede telefônica interurbana entre São Sebastião do Paraíso e Guaranésia.
Fonte: Revista Sino Azul, do Rio de Janeiro, em 1934.

Inauguração do serviço telefônico interurbano com o prefeito de São Sebastião do Paraíso,
José Honório Vieira Júnior, ao lado de Noraldino Lima e outras autoridades.

Fonte: Revista Sino Azul, Rio de Janeiro, Setembro de 1934
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Policial à paisana
em São Tomás

desconfia e suspeito
é preso por porte

de arma

No final da noite de sábado
(25/7), por volta das 23h55,
um homem portando uma
arma de fogo calibre 32 foi pre-
so durante abordagem policial.
A prisão aconteceu após um
policial à paisana desconfiar e
acionar a Polícia Militar.

De acordo com a PM, um
militar que estava de folga re-
latou que nas proximidades da
Praça Conego Tomás havia um
indivíduo carregando um ob-

jeto volumoso entre as vestes,
aparentando ser arma de fogo.

Com as informações, a po-
lícia iniciou o rastreamento e
abordou o suspeito, J.L.S.A.,
de 27 anos, sendo localizado
com ele um revólver da marca
Smith e Wesson, calibre .32,
além de dois cartuchos. O sus-
peito foi preso em flagrante e
encaminhado à Delegacia, jun-
tamente com a arma apreendi-
da.

Duas ocorrências regist-
radas na noite terça-feira
(27/7) resultaram nas pri-
sões de dois suspeitos e
apreensão de uma motoci-
cleta e grande quantidade
de droga em São Sebastião
do Paraíso.

O primeiro caso, que
aconteceu nas primeiras
horas da noite de ontem, por
volta das 18h45 foi registra-

PM prende suspeitos de
furto e tráfico em Paraíso

Divulgação

Divulgação

Dois adolescentes foram
apreendidos no início da noite
de sábado (25/7) no Jardim
Itamarati em São Sebastião do
Paraíso, por suspeita de tráfi-
co A Polícia Militar realizava
patrulhamento pelo bairro
quando abordou os menores,
que carregavam grande quan-
tidade de cocaína, além uma
bucha de maconha.

Conforme a PM, os sus-
peitos, de 15 e 17 anos, foram
abordados na rua Benedito de
Paula. Com o adolescente
mais velho, foram encontra-
dos 25 pinos de cocaína e uma
bucha de maconha. Já na re-

sidência do adolescente mais
jovem, a PM apreendeu 10 pi-
nos de cocaína, além de três
tabletes de maconha e certa
quantia em dinheiro.

De acordo com a PM,
após serem encaminhados à
Delegacia, em seu depoimen-
to o menor, de 17 anos, rela-
tou que ainda havia droga es-
condida em sua casa. Duran-
te buscas, policiais localiza-
ram debaixo de um bloco de
concreto 32 pedras de crack,
condicionadas em papel alu-
mínio e 17 buchas de maco-
nha, preparadas para comér-
cio.

Adolescentes são detidos por
suspeita de tráfico no Jardim Itamarati

Divulgação

Um caminhão Mercedes-
Benz 1718, com placa de São
Sebastião do Paraíso, que
transportava aproximadamen-
te 200 sacas de café, foi alvo
da ação de ladrões na tarde
desta segunda-feira (27/7).
Segundo informações iniciais
dois indivíduos que estariam
armados com armas longas,
renderam o motorista e leva-
ram o caminhão. Ocorrência
ainda em andamento.

O caminhão transportava
café a granel de uma fazenda
situada no bairro rural da
Antinha. A carga foi roubada
nas proximidades da Escola
Municipal Napoleão Volpe,
tendo os criminosos seguido
sentido São Sebastião do Pa-
raíso, ou ainda sentido São
Tomás de Aquino, dada a pos-

Caminhão com 200 sacas de café
é alvo de assalto na Antinha,

município de Paraíso

sibilidade de fuga.
A Polícia Militar e Polícia

Civil estão empenhadas na
ocorrência, mas até o fecha-

mento desta matéria ninguém
havia sido preso

Rede Sociais

Um motociclista deu entra-
da no setor de emergências da
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso no
início da madrugada deste sá-
bado (25/7), em estado grave.

O Corpo de Bombeiros foi
acionado por volta de meia noi-
te e meia, com a informação
de um acidente na avenida Oli-
veira Rezende, confluência
com a rua Pimenta de Pádua.

A suspeita é que houve ou-
tro veículo envolvido, mas no
local bombeiros encontraram a
moto, e o condutor identifica-
do como Guilherme Henrique
Rodrigues de Gouvêa, 30 anos,
caído, inconsciente.

Motociclista sofre acidente no cruzamento
da Pimenta de Pádua com Oliveira Rezende

Reprodução
Socorrido foi encaminha-

do para o setor de emergênci-
as da Santa Casa.  Segundo in-
formações do médico planto-
nista, o estado do quadro clí-
nico da vítima é estável. In-
ternado na UTI cardiológica,
Guilherme está entubado, res-
pirando por aparelhos, e “fi-
cará por mais 48 horas para
proteger os pulmões e respi-
rar mais facilmente”, segun-
do informação obtida pelo
“JS”.

Guilherme sofreu fraturas
nos ossos da face e deverá pas-
sar por procedimento da equi-
pe de cirurgia buço-maxilar
para correção das fraturas.

do no Jardim Independência e
o segundo, por volta das 22h,
no bairro São Judas Tadeu.

Conforme a PM, militares
foram acionados a compare-
cer no bairro Independência,
onde  uma motocicleta havia
sido furtada.

Durante rastreamento,
policiais identificaram um sus-
peito, D.R.Q., de 32 anos, em
um veículo com as mesmas

características que foram re-
passadas. A vítima compare-
ceu ao local da abordagem,
tendo identificado a motoci-
cleta que foi restituída a víti-
ma.

Por volta das 22h, duran-
te patrulhamento pelo bair-
ro São Judas Tadeu, um ra-
paz, de 23 anos, ao perce-
ber que seria abordado, fu-
giu para o interior da resi-

dência, onde foi contido
pelos militares. Nas bus-
cas pelo imóvel, a PM lo-
calizou 120 pinos de co-
caína, além de porção da
mesma substância; 29
buchas de maconha, uma
balança de precisão, além
de diversos pinos vazios,
O suspeito foi preso em
flagrante e encaminhado
à Delegacia de Polícia.

Taxa de contágio da
covid-19 em Minas
indica estabilização

Em coletiva virtual realiza-
da nesta terça-feira (28/7), o
secretário de Estado de Saúde
de Minas Gerais (SES-MG),
Carlos Eduardo Amaral, anali-
sou as mudanças sobre a taxa
de contágio da covid-19, o cha-
mado RT — indicador que
apresenta o impacto da conta-
minação do vírus em determi-
nada região.

“Em março, o RT inicial
estava em 4. Ou seja, uma pes-
soa transmitia a doença para 4
pessoas que, por sua vez,
transmitiam para outras 4 pes-
soas cada uma delas, forman-
do uma progressão geométri-
ca. Por isso, naquele momen-
to, o isolamento foi extrema-
mente oportuno, cortando a
explosão de casos. Já nas últi-
mas semanas, o RT do estado
variou entre 1,05 e 0,98, o que
tende a nos mostrar que
estamos num momento de es-
tabilização”, disse o secretá-
rio.  

Amaral destacou a varieda-
de de cenários apresentada pe-
las diferentes regiões de Minas
em relação à disseminação da
covid-19.

“Isso faz com que, embora
tenhamos um RT médio do es-
tado, cada região tenha a sua
taxa independente. Por essa
razão, nós, na SES, sempre
avaliamos o estado como um
todo, as regiões separadas por
macrorregiões e também as
microrregiões, para termos
uma ideia mais clara de como
está a situação”, explicou.  

PROJEÇÕES
O secretário reforçou a im-

portância das projeções reali-
zadas pela SES sobre a covid-
19 e como cada cenário impli-
ca em avaliações constantes.

“Por exemplo, nós falamos
que poderíamos ter um pico e,
com mais de 40 dias de ante-
cedência, começamos a tomar
as medidas para que isso não
ocorresse. Até o momento,
tudo leva a crer que consegui-
mos um certo achatamento.
Embora tenhamos a ocorrên-

cia de muitos casos, não tive-
mos uma explosão nos núme-
ros, com uma consequente
desassistência em Minas Ge-
rais”, afirmou Amaral.

 
REVISÃO DO MINAS

CONSCIENTE
Em alinhamento com as

projeções e análises da SES, o
secretário de Estado adjunto de
Saúde, Marcelo Cabral, disse
que está em fase final de análi-
se a nova versão do plano Mi-
nas Consciente, criado pelo
Governo de Minas para orien-
tar os municípios sobre a reto-
mada segura das atividades, a
partir de dados técnicos e
epidemiológicos.

“Essa nova versão recebeu
contribuições importantes de
toda a sociedade e está em ela-
boração. Lembramos que es-
sas alterações têm por objetivo
a adaptação a esse novo mo-
mento, o que não significa que
vamos relaxar no nosso com-
portamento individual, com re-
lação às medidas de prevenção
à covid-19”, ressaltou Marce-
lo Cabral.

O secretário de Saúde,
Carlos Eduardo Amaral, ainda
destacou que qualquer possi-
bilidade de flexibilização das
atividades está condicionada
não só às ações desenvolvidas
pelo Estado para o enfrenta-
mento à pandemia, mas tam-
bém ao engajamento da popu-
lação.

“Minas Gerais tem tido um
número de óbitos reduzido, se
comparado a outros estados.
Temos ainda uma capacidade
assistencial importante e não
tivemos desassistência. Entre-
tanto, para pensarmos futura-
mente em avançar nas ondas
ou na flexibilização, é funda-
mental que o cidadão tenha o
máximo de engajamento nas
medidas. É fundamental que
cada um faça a sua parte, com
o uso de máscaras e com os
cuidados gerais de higiene”,
pontuou o secretário de Esta-
do de Saúde.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Isolamento adotado no estado, no
início da epidemia, foi fundamental

para evitar explosão no número de casos
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Vivemos um momento em que os fatores que afe-
tam a sua empresa exigem uma análise ainda mais
sistêmica. Ocorre que as novas ameaças podem
impactar diretamente os objetivos do seu negócio, pre-
judicando o alcance das metas e o desenvolvimento
regular dos planos de ação. Mas nem tudo é negativo.
Oportunidades que surgem em situações aparente-
mente difíceis, como a que estamos vivendo, podem
definir o sucesso de muitos empresários atentos. E você
não pode ficar de fora dessa avaliação.

Analisar os fatores que beneficiam ou prejudicam o
seu negócio sempre foi uma prática frequente. No mo-
mento em que o gestor sai da sua rotina para pensar
na estratégia do seu negócio, promove insights impor-
tantes, na maioria das vezes, determinantes para a
transformação que busca.

MATRIZ SWOT
Para essa análise estratégica, nada melhor do que

contar com a tradicional ferramenta “SWOT”, que faci-
lita a identificação das forças e fraquezas (fatores in-
ternos) e das oportunidades e ameaças (fatores exter-
nos). Nunca subestime a força e o alcance dessa aná-
lise. Já presenciei grandes mudanças acontecendo
quando ela é levada a sério pelo empreendedor.

FORÇAS
Depois de listadas as forças que a sua empresa os-

tenta, é o momento de planejar as ações para melho-
rar o seu posicionamento, envolvendo a equipe para
explorar esses recursos na busca de mais resultados.
As forças da sua empresa se traduzem em diferenciais
capazes de atrair e fidelizar clientes, por isso, preci-
sam ser cultivadas.

FRAQUEZAS
Quanto às fraquezas, precisam ter as suas causas

identificadas, para que novas soluções sejam planeja-
das e desenvolvidas. Equipe despreparada, falta de
capital de giro, ineficiência das ações de marketing,
entre outras, são deficiências que colocam seu negó-
cio em risco e precisam ser rapidamente superadas.

Todos esses fatores são classificados como “inter-
nos” porque cabe a você, empresário, providenciar
ações para cultivo das forças ou eliminação das fra-
quezas.

OPORTUNIDADES
As oportunidades, quando identificadas e aprovei-

tadas a tempo, transformam os resultados de um ne-
gócio, quando ele está organizado para um crescimento
consistente e sustentável, características que revelam
a filosofia das empresas de sucesso, que alcançam
resultados de alta performance. Portanto, esteja pre-
parado.

AMEAÇAS
Já as ameaças, precisam ser vislumbradas e

monitoradas. Elas podem ser responsáveis pela
inexecução do seu plano e provocar até mesmo o en-
cerramento precoce das atividades da empresa, por
isso também exigem a implementação de um plano de
gestão de risco.

Em resumo, todas as empresas precisam conhecer
o ambiente em que estão inseridas, a fim de “cultivar”
as suas forças, “superar” as suas fraquezas, “aprovei-
tar” as oportunidades e “monitorar” as ameaças, pla-
nejando a execução das ações no momento certo.

Continue estudando sobre o assunto e implemente
ou fortaleça essa e outras boas práticas de gestão em
busca de sua excelência.

Conte sempre com nossos especialistas para pro-
mover seus resultados. Envie-nos as suas dúvidas so-
bre como aumentar as vendas da sua empresa.

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Como analisar o
cenário em que o seu

negócio está inserido?
Para definir a estratégia de crescimento da

sua empresa, as variáveis do ambiente
de atuação precisam ser analisadas.

Bom dia queridos leitores,
como prometido hoje, falare-
mos sobre uma entidade estra-
nha que se formou na Itália
durante a Idade Média e que,
embora de maneira diferente,
estenderá sua influência por
toda a Europa para expandir
para o novo mundo, estamos
falando sobre a condição da
igreja.

O estado da igreja é na ver-
dade uma teocracia exercida
pelo papa romano que, além de
invocar o poder espiritual, tam-
bém fez uso do temporal com
posses espalhadas por toda a
Itália.

Sob Justiniano, que recon-
quistou a Itália, o papa não pas-
sava de um simples cidadão do
império com o único título de
Papa Maximus, cuja acusação
estava, de qualquer forma, su-
jeita aos desejos do imperador
oriental.

Com o fim do domínio
bizantino na Itália, em 752, as
ameaças do rei dos lombardos
Astolfo em direção a Roma se
tornaram cada vez mais peri-
gosas, então o Papa Estevão II
foi à Gália para pedir o apoio
de Pepin, o Curto. Na cidade
de Quierzy (Carisium, em la-
tim), Pippin prometeu ao papa
que, uma vez recuperados os
territórios conquistados pelos
lombardos, ele os doaria à San-
ta Sé. Hoje esse ato é lembra-
do como Promissio Carisiaca
(754). Coroado rei da França,
Pippin enviou seus exércitos
para a Itália em 755 e 756. Nos
dois confrontos, os francos
relataram vitória sobre os
lombardos.

Na implementação da Pro-
missio Carisiaca, o Exarcado
de Ravena, os dois Pentapoli e
as cidades da Via Amerina (in-
cluindo Orte, Todi e Perugia),
outrora territórios do Império
Bizantino, passaram para a
“Sede do Apóstolo Pedro” (Se-
gunda Paz) Pavia, junho de
756).

Como recompensa, o Papa

Estêvão II conferiu a Pippin a
legitimidade de seu poder, no-
meando ele e seus filhos para
patricius Romanorum (ou seja,
protetores de Roma). Até en-
tão, o título de patricius nunca
fora uma prerrogativa pontifi-
cal: a nomeação de um patricius
era, de fato, do imperador.
Naquela época, na Itália, ape-
nas o exarca de Ravena pos-
suía esse título e, a partir de
751, estava vago. Do ponto de
vista do imperador, o pontífice
arrogou para si um direito, não
seu. Estêvão II, por outro lado,
inovou o título de patricius com
a atribuição Romanorum, dis-
tinguindo-o, pelo menos for-
malmente, do título imperial.

O filho de Pepin, Carlos
Magno, muito dedicado a São
Pedro, desceu a Roma cinco
vezes e, muitas vezes, enrique-
ceu o Patrimonium Sancti Petri
com presentes dando-lhe no-
vos territórios.

A verdadeira virada dos
acontecimentos ocorreu quan-
do, de repente, foi encontrado
um documento que certificava
a atribuição de poder temporal
aos sucessores de Pedro pelo
próprio imperador, um ato ao
qual ninguém ousaria se opor.

Esta é a famosa Doação de
Constantino, (em latim: Consti-
tutum Constantini), que afirma
reproduzir um edito emitido
pelo imperador romano Cons-
tantino I. Com ele, o impera-
dor teria atribuído as seguintes
concessões ao papa Sylvester
I e seus sucessores: o primado
(principatum) do bispo de
Roma sobre as igrejas patriar-
cais orientais: Constantinopla,
Alexandria, Egito, Antioquia e
Jerusalém; a soberania do pon-
tífice sobre todos os sacerdo-
tes do mundo; a soberania da
Basílica de Latrão, como “ca-
put et vertex”, sobre todas as
igrejas; a superioridade do po-
der papal sobre o poder impe-
rial.

Além disso, a Igreja de Ro-
ma obteve de acordo com o
documento as honras, as insíg-
nias e o diadema imperial dos
papas, mas sobretudo a juris-
dição civil sobre a cidade de
Roma, Itália e o Império Ro-
mano do Ocidente. O decreto
também confirmaria a doação
à Igreja de Roma de proprie-
dades estendidas ao Oriente.
Também haveria uma doação
ao Papa Silvestro em pessoa
do Palácio de Laterano.

Como podemos ver, alguns
desses pontos tiveram um
grande impacto histórico.

Não apenas o papa legiti-
mou o poder de exercer pode-
res até então pré-registrados
apenas pelos imperadores, mas
foi elevado a um status de chefe
absoluto da Igreja Católica com
o direito de decidir, em um
ambiente religioso e não religi-
oso, mesmo além de suas fron-
teiras territoriais, chegando a
entrar em choque abertamen-
te. com os vários governantes.

Podemos ver como países
como Espanha, França, Itália
e, inicialmente, Inglaterra, acei-
taram imediatamente esse fal-
so historiador, permanecendo
de fato ainda hoje intimamente
vinculados à fé católica, en-
quanto os países germânicos,
cujos reis viram sem querer a
intrusão papal na Igreja. ques-
tões internas, mais tarde teri-
am aderido à reforma luterana
que, mais por razões econômi-
cas do que espirituais, se con-
siderava autorizada a se liber-
tar de Roma e do papa.

A Inglaterra continua sen-
do um caso à parte, por mui-
tos séculos a coroa inglesa se
considerou uma defensora fir-
me das insígnias papais, apoi-
ando repetidamente as cruza-
das que foram ganhas de tem-
pos em tempos promovidas
pelo papa, sua ruptura com o
trono sagrado foi um acidente
político ligado à figura de um

rei, Henrique VIII, que não
queria se submeter ao conse-
lho de um papa que queria im-
pedi-lo de se divorciar de sua
esposa, filha do rei católico da
Espanha.

De fato, o anglicanismo é e
permanece muito próximo ao
catolicismo em vários aspec-
tos, podendo considerá-lo um
primo próximo do primeiro.

Bem, agora que temos uma
imagem mais detalhada do es-
tado papal, passaremos para os
municípios na próxima sema-
na.

A era comunal teve origem
no centro-norte da Itália, por
volta do final do século XI,
desenvolvendo-se, logo de-
pois, também em algumas re-
giões do centro-sul da Alema-
nha, na França e na Flandres.
Espalhou-se mais tarde (em
particular entre a segunda me-
tade dos séculos XII e XIV),
com diferentes formas e mo-
dalidades, também na Inglater-
ra e na península Ibérica.

Na Itália, berço da civiliza-
ção municipal, o fenômeno de-
sapareceu das últimas décadas
do século XIII e da primeira
metade do século seguinte,
com a modificação dos equilí-
brios políticos internos, com a
afirmação social de novas clas-
ses (aristocracia, grande e pe-
quena burguesia). e plebe) e
com a experimentação de no-
vas experiências de governo
(senhorio da cidade). Os pri-
meiros municípios exigiram
autonomia profissional, políti-
ca e administrativa. Na penín-
sula italiana, as cidades esta-
vam sujeitas à autoridade su-
prema do imperador: este é o
ponto de partida para entender
a dinâmica histórica que acom-
panhou o desenvolvimento do
município na Itália e as lutas
que ele teve que sustentar para
se afirmar.

Vejo você na próxima vez.
Ciao

 Manolo D’Aiuto/Il
VERO ITALIANO

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Social (Sedese) e da Subsecre-
taria de Esportes (Subesp), jun-
to à Secretaria de Estado de
Educação (SEE) e à Federação
de Esportes Estudantis de Mi-
nas Gerais (Feemg), oficializa
o cancelamento da edição 2020
dos Jogos Escolares de Minas
Gerais (Jemg). Nos últimos
anos os atletas e equipes parai-
senses vinham evoluindo nas
disputas da competição com
conquistas em várias modali-
dades.

A decisão pelo cancelamen-
to, segundo a diretora de In-
centivo ao Desporto Educaci-
onal da Sedese, Fernanda Ba-
tista, seguiu critérios técnicos
e orientações das autoridades
de Saúde. "O Jemg atende,
hoje, aproximadamente 40 mil
estudantes-atletas em todo o
estado. A decisão pelo cance-
lamento não foi fácil. Diante
deste momento que estamos
vivendo, chegamos à conclu-
são que é hora de preservar
vidas e valorizar a segurança,
respeitando o distanciamento
social", explica.

A decisão também se pauta
no critério utilizado por outras
competições esportivas nacio-
nais e internacionais. Os Jogos
Escolares da Juventude e as
Paralimpíadas Escolares, orga-
nizados pelo Comitê Olímpico
do Brasil (COB) e Comitê
Paralímpico Brasileiro, respec-

Jogos Escolares de Minas Gerais
de 2020 são cancelados

tivamente, também foram can-
celados - assim como os Jo-
gos Olímpicos e Paralímpicos
de Tóquio, que são organiza-
dos pelo Comitê Olímpico In-
ternacional.

ADIADO
Em março deste ano a or-

ganização dos jogos chegou a
anunciar o adiamento dos jo-
gos que tem suas fases iniciais
realizada no primeiro trimestre
do ano. Nas fases iniciais são
disputadas as etapas municipais
e regionais dos Jogos Escola-
res, o que possibilita a partici-
pação da comunidade escolar
na competição. Por várias ve-

zes o Jemg mobilizou centenas
de estudantes desde as quadras
mais simples das escolas da
periferia, até as disputas mais
glamurosas realizadas na Are-
na Olímpica.

A suspensão dos jogos foi
anunciada em março deste
como forma de preservar os
alunos. O Estado vinha moni-
torar o Covid-19 no Brasil e
mantinha a expectativa de po-
der retomar as atividades as-
sim que a situação estivesse
normalizada e de acordo com
as leis vigentes. O Jemg é uma
ação realizada pela Sedese, por
meio da Subsecretaria de Es-
portes, e pela Secretaria de

Estado de Educação (SEE). A
execução é de responsabilida-
de da Federação de Esportes
Estudantis de Minas Gerais
(FEEMG).

JOGOS ESCOLARES
Realizado há 17 anos, o

Jemg é a maior competição
esportiva-social do estado, e
tem objetivo valorizar a prática
esportiva escolar, além de esti-
mular a cidadania dos jovens
estudantes-atletas de 12 a 17
anos, de forma educativa e de-
mocrática. Anualmente, cerca
de 40 mil estudantes-atletas se
reúnem para competir nas eta-
pas microrregional, regional e
estadual.

Ao longo das edições, o
Jemg se consolidou não apenas
como uma das possibilidades
que o Governo de Minas tem
de identificar novos talentos
esportivos mineiros, mas tam-
bém de promover o aumento do
vínculo do estudante-atleta com
a escola e contribuir para a di-
minuição da evasão escolar.

Segundo Fernanda Batista,
novas datas dependem do con-
trole da pandemia de covid-19.
"Uma retomada só será possí-
vel quando for seguro para to-
dos e a pandemia não represen-
tar mais riscos para estudan-
tes e comissões técnicas.
Quando isso acontecer, pode-
remos avaliar as possibilidades
para que os jogos possam ser
realizados no seu formato tra-
dicional", conclui.

Neste ano a disputa dos jogos deixa de existir nas escolas, será
retomada em 2021 com a criação da vacina do coronavírus

Arquivo
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SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

Comemorar aniversário de
um município, é ocasião para
se fazer reflexões sobre sua
história. Lembrar-se daqueles
que nos mais diversos segmen-
tos da sociedade deixaram sua
contribuição para as gerações
futuras. Nesse contexto, não
poderíamos deixar de prestar
homenagem póstuma a um
grande amigo de São Tomás de
Aquino.  Homenagem mais do
que justa ao Juiz de Direito,
Milton Mendes dos Reis, ilus-
tre magistrado que atuava no
ano de 1949, na Comarca de
São Tomás.

Sabia Dr. Milton, ser tarefa
árdua reunir toda sociedade,
mas numa convocação patrió-
tica, lançou a semente entre os
homens de bem da época para
o ideal de se construir um hos-
pital para a cidade. E assim o
fez numa tarde ensolarada de
setembro. E no dia 18, na sala
de audiência do Fórum esta-
vam presentes autoridades ci-
vis e eclesiásticas e, boa parte
da população. Nasceu assim, o
projeto de grande importância
social: "Hospital Nossa Senho-
ra do Sagrado Coração".

Naquele momento históri-
co, Milton Mendes dos Reis
disse que acreditava no espíri-
to caritativo e patriótico do
povo aquinense.

Tomando a palavra, José
Abud, advogado e promotor,
falou em nome dos filhos da
terra, dizendo que esperava de
seus conterrâneos um trabalho
intenso para a construção do
hospital a fim de não desapon-
tar o Juiz de Direito da Comar-
ca, que mostrando grande in-

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE
Jornal de Aniversário de Julho de 2003

Dr Milton Mendes dos Reis idealizador do
Hospital Nossa Senhora do Sagrado Coração

teresse pela cidade, tudo esta-
va fazendo para dotá-la de um
hospital.

Padre Omero Campanelli
usando da palavra felicitou Dr.
Milton pela iniciativa e que ia

trabalhar para a breve realida-
de da obra. No momento em
que se escrevia a história da
cidade, falaram também o Te-
nente Francisco das Chagas
Barros, o advogado Valdomiro

Gabriel da Silva, Sebastião Pi-
menta de Pádua, presidente do
Legislativo Municipal.

Foi formada uma comissão
de ilustres aquinenses, chefia-
dos pelo Juiz de Direito Milton
Mendes dos Reis.

O sonho foi realizado. O
Hospital estava sendo construí-
do com o projeto para sua inau-
guração no início de 1954.

Em outubro de 1953, o edi-
fício do hospital em constru-
ção recebe a importante visita
do bispo da época, Dom Inácio
João Dal Monte. Em uma de
suas enfermarias, adequada-
mente preparada, teve lugar
uma sessão solene para pres-
tar homenagem ao bispo de
Guaxupé.

Foi um dia especial. Emo-
ção para Dr. Milton, sociedade
aquinense e de todos seus ben-
feitores, chefes das famílias
nascidas em São Tomás e tan-

tos outros convidados, do mais
simples ao mais nobre visitan-
te.

O magistrado, ao presidir a
cerimônia apresentou o Hospi-
tal ao senhor bispo, dizendo ser
"uma obra, produto do trabalho,
do esforço do povo aqui-nense
que unido sob os ensi-namentos
e princípios da caridade erigiu
aquela obra monumental que
parecia ter sido sob uma força
superior e sobrenatural".

Nestes trechos retirados do
livro de ata da Fundação Nos-
sa Senhora do Sagrado Cora-
ção que é a história do próprio
Hospital, fica claro a importân-
cia de Dr. Milton Mendes dos
Reis ao lado de tantos outros
beneméritos aquinenses.

Dr. Milton, naquela visita do
senhor bispo, repita-se, disse
que o Hospital, lhe parecia ser
fruto de "uma força superior e
sobrenatural".

Hoje, não obstante tantos
percalços, o Hospital ainda
está de pé. Certamente sus-
tentado pela mesma "força
superior" mencionada e, sem
nenhuma sombra de dúvida,
pela intercessão daqueles
seus fundadores, hoje, nas
esferas celestiais, dentre eles
o benemérito Dr. Milton, ro-
gando a Deus e a Nossa Se-
nhora do Sagrado Coração,
desta feita pela recuperação
dos bons serviços prestados
pelo Hospital, na sacrossan-
ta missão de minimizar do-
res.

Fica registrado nesta edição
de aniversário de 118 anos de
fundação de São Tomás de
Aquino, ao grande amigo a jus-
ta homenagem a um dos fun-
dadores do Hospital Nossa Se-
nhora do Sagrado Coração, que
ainda está de pé, cumprindo
sua missão.

Milton Mendes dos Reis

Hospital Nossa Senhora do Sagrado Coração

FOTOS: Reprodução

Hospital Nossa Senhora do Sagrado CoraçãoHospital Nossa Senhora do Sagrado Coração

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

CENTRO:

Edificio Credireal :Apartamentos de 02 e 03 dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852 e 1449293

Edificio São Sebastião: Apartamentos de 02 ou 03 dormitórios com
armários embutidos com sacada e uma vaga de garagem. Ref.: 1448170
- 1448412 e 1453790.

Jardim Europa : Apartamentos terreo com 01 vaga de garagem coberta,
apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1457364 e 1439594

Na Avenida Zeze Amaral Parque das Andorinhas: Apartamentos de 02
dormitorios sendo 1. andar e 3o. andar, com 02 dormitorios e vaga de
garagem. Ref.: 1457364 e 1439594

Edificio Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da Familia,
de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e duas vagas de
garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

AVENIDA MONSENHOR MANCINI: PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
Otima localização Perto da Amarena Sorvetes, Mercado Cinco Estrelas,
de 03 dormitorios sendo 01 suite, 02 dormitórios com armários, sala,
copa cozinha, banheiro social, area de tanque, despensa, quintal
garagem. Aluguel : R$ 1.100,00 - Ref. 1457910

NO PARAISO DO BOSQUE - RUA PROF. CORREA PINTO:  Ótima
localização no bairro, proximo a Creche, com 03 dormitórios sendo 01
suíte, sala, cozinha, banheiro social, area de tanque coberta, quintal,
garagem para 02 carros. Aluguel : R$ 850,00 - Ref.: 1457860

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro
social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 900,00 - Ref.:14342321

BAIRRO SAO JUDAS - RUA SARGENTO LIMA: De 02 dormitorios, sala,
cozinha, banheiro, entrada para carro, quintal grande todo cimentado.
Aluguel R$ 500,00 . Ref 1447459

VILA MARIANA :TIPO CHACARA: De 02 dormitorios, sla, cozinha e
banheiro, muito quintal, entrada para carro. Aluguel : R$ 330,00 . Ref.:
1456504

PONTOS DE COMERCIO

NA AVENIDA OLIVEIRA REZENDE:  Proximo ao Posto Jacare , de
aproximadamente 100ms2 com 02 banheiros, copa, quintal. Valor do
Aluguel : R$ 1.400,00

JARDIM CANADA: Ponto Novo, com porta de blindex , salão de
aproximadamente 100ms2 com pia para copa e banheiro e
estacionamento na frente. Aluguel : R$ 700,00

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros
soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,
banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso começou
esta semana a segunda etapa
da pavimentação da estrada
que liga o município ao distri-
to de  Guardinha (via Morro
Alto – Rodovia BR 265), com
a colocação da capa asfáltica
em mais 800 m do trecho. No
total serão pavimentados sete
quilômetros investimento na
ordem de R$ 2,1 milhões.

As obras são realizadas
pela Cetenge Engenharia,
com recursos próprios do
município, do Governo do
Estado e de emenda parla-
mentar.

O prazo de entrega desta
primeira fase (sete quilôme-
tros( é para dezembro deste
ano. A Prefeitura busca recur-
so financeiro para concluir os

Avança pavimentação
na estrada da Guardinha

outros cinco quilômetros res-
tantes.

O trecho 1 teve recursos
obtidos pelo deputado estadu-
al Antônio Carlos Arantes –
vice-presidente da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais,
no  valor de R$ 432.100,44 pa-
ra execução da capa asfáltica
em concreto betuminoso
usinado a quente (CBUQ), fi-
nalizado com espessura de 3,5
cm e 7,20 de largura do pavi-
mento, em uma extensão de
1,4 km.

O trecho 2 é com recur-
sos próprios do município, no
valor de R$  1.211.629,61, pa-
ra execução da capa asfáltica
utilizando o mesmo material
de espessura da fase 1, em
uma extensão de 3,9 km. Já o
último trecho é no valor de R$

Denis Menezes
500 mil e está em trâmite jun-
to à Secretaria de Infraes-
trutura e Mobilidade do Esta-
do de Minas Gerais (Seinfra).
Após finalizado, contemplará
mais 1,7 km da estrada.

O prefeito Walker Améri-
co tem acompanhado de per-
to os trabalhos realizados na
estrada, junto com o secretá-
rio municipal de Obras, José
Antônio Cintra, vereadores,
representantes da empresa
Cetenge e moradores da re-
gião.

Para o início da pavimen-
tação, foram realizadas diver-
sas obras no trecho como a
construção de tubulação para
passagem de água, nivelamen-
to do solo e preparação de
subleito.

(por Adriano Rosa)

Por João Oliveira

Após passar por período de
isolamento e restringir acesso
às dependências da Câmara
Municipal, a sessão legislativa
em São Sebastião do Paraíso
deve voltar a acontecer na pró-
xima segunda-feira (3/8). As
sessões, que passaram ser de
forma extraordinária para com-
pensar período em que proje-
tos ficaram sem tramitar por
decorrência da pandemia da
Covid-19, haviam sido suspen-
sas após a confirmação de ca-
sos da doença entre vereado-
res e funcionários da Casa,
mediante testes que foram re-
alizados no dia 17 de julho.

Cerca de 50 testes rápidos
foram realizados em todos os
vereadores, servidores e

Retorno de sessão da Câmara será na próxima segunda
terceirizados, que acusaram ao
todo 11 resultados positivos,
entre eles os vereadores Lisan-
dro José Monteiro, Marcelo de
Morais e Vinício Scarano, além
de oito servidores. Todavia, a
maioria testou negativo, tendo
sido orientada pela Vigilância
em Saúde a permanecer em
casa e evitar contato social.

Um dos vereadores que es-
tava contaminado, e se encon-
trava na fase aguda da doença,
porém sem apresentar sintomas
da Covid-19, foi o vereador
Vinício Scarano, que já se re-
cuperou e fez novamente o
exame, desta vez laboratorial,
que testou negativo para a do-
ença. Ele destaca que agora é
voltar às atividades e ressalta
que terá muito trabalho pela
frente.

"Estou recuperadíssimo,
aliás não tive sintoma algum.
Fiz um exame laboratorial e tes-
tei negativo. Retornamos as
atividades na próxima segun-
da, se Deus quiser, com muito
trabalho pela frente. Felizmen-
te, com a minha família tam-
bém está tudo bem, e todos
testaram negativo", relata.

O vereador ainda chama a
atenção para a necessidade de
todos se prevenirem e seguir
todas as recomendações médi-
cas para o combate ao corona-
vírus. "Precisamos tomar to-
dos os cuidados, mantendo o
distanciamento, usando a más-
cara, higienizando a mão com
álcool em gel. Nós vamos pas-
sar por essa fase. Infelizmen-
te, algumas pessoas que pegam
essa doença não resistem, de-

vido a algum tipo de comor-
bidade, e é justamente por isso
que devemos ficar atentos,
porque nós que não temos sin-
tomas e não apresentamos um
quadro mais grave da doença,
precisamos ser empáticos com
essas perdas", destaca Vinício
Scarano.

Outro vereador que também
testou positivo, porém já esta-
va recuperado quando realizou
o teste na Câmara, foi o verea-
dor Marcelo de Morais, que
destacou que já passou pelo
período de isolamento e tam-
bém está totalmente recupera-
do. Ele também destaca que
sessão deve voltar com muito
trabalho e alguns pontos que
devem ser debatidos com o
retorno da sessão legislativa,
entre eles a situação do Sesc.

"A expectativa com a volta
dos trabalhos na Câmara é de
que o assunto Sesc de fato te-
nha uma solução e parem de
enrolar que vão fazer, vão fa-
zer e nunca fazem. Além dis-
so, os projetos que deram iní-
cio de forma extraordinária
deverão seguir o fluxo com
novas extraordinárias para fi-
nalizar o processo. Minha pre-
ocupação está sendo mais a
questão das finanças da Prefei-
tura, que se estima uma dívida
muito maior do que quando
começou este mandato e te-
mos que estar atentos a isso",
apontou Morais.

O vereador e presidente,
Lisandro José Monteiro desta-
ca que todos os servidores que
testaram negativo, passarão por
novo exame, já que por orien-

tação da Vigilância em Saúde,
àqueles que testaram positivo
e cumpriram com o isolamen-
to, não precisarão repetir o tes-
te. Conforme Lisandro, a ex-
pectativa é que na segunda
mesmo já comecem os traba-
lhos legislativos.

"Na parte da manhã, serão
feitos testes nos demais funci-
onários e vereadores que tes-
taram negativo. Quem já tinha
testado positivo não vai preci-
sar porque já cumpriu a qua-
rentena. Feitos os testes e dan-
do o quórum, já teremos a ses-
são na segunda mesmo, tendo
a Câmara já passado por de-
sinfecção. Felizmente, já estou
livre do isolamento, cumpri
tudo conforme orientado e na
minha família não teve nenhum
caso positivo", finaliza.
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O Iepha (Instituto Estadual
do Patrimônio Histórico e Ar-
tístico de Minas Gerais) divul-
gou a tabela de pontuação de-
finitiva do ICMS Patrimônio
Cultural 2021. No total, 814
municípios receberam pontu-
ação após análise realizada pe-
los técnicos do instituto.
Itamogi é um dos municípios
destaques na região, que so-
mou 10,79 pontos considera-
da a melhor nota dos últimos
quatro anos.

Para realizar a pontuação os
gestores municipais haviam
apresentado a documentação
para análise e consultas técni-
cas individualizados. Instru-
ções técnicas foram enviadas
aos representantes de cada ci-
dade para o acesso às fichas e
as notas provisórias. Em regi-
me de teletrabalho desde o dia
19 de março, em função da
pandemia e do isolamento so-
cial, causados pela Covid-19,
técnicos do Instituto analisa-
ram cerca de quatro mil pastas
de documentação enviadas pe-
los municípios participantes do
Programa, além dos arquivos
enviados através do Sistema
ICMS online.

Em junho deste ano o
Iepha-MG já havia divulgado a
tabela com a pontuação provi-
sória do ICMS Patrimônio Cul-
tural - exercício 2021. Tam-
bém foi concedido prazo para
recursos, caso algum ente se
sentisse prejudicado e desejas-

Itamogi tem a melhor nota do ICMS
Patrimônio Cultural dos últimos anos

se contestar a pontuação rece-
bida, apresentando as devidas
argumentações. A pontuação fi-
nal obtida por cada município
foi divulgada no dia 20 de julho
no site www.iepha.mg. gov.br

A nota obtida pelo municí-
pio de Itamogi é a maior obtida
desde 2018. Em comparação
com a nota deste ano o valor
atribuído para 2021 é superior
em mais de dois pontos, tendo
alcançado 10,97. Desde 2015
este valor só foi superado uma
vez, em 2017, quando a pon-
tuação da cidade alcançou a
casa de 12,60. Os detalhes das
notas obtidas no período entre
2015 a 2021 podem ser
conferidas na tabela em anexo.

Em novembro, a pontuação
definitiva será encaminhada à
Fundação João Pinheiro, insti-
tuição responsável por calcu-
lar os valores que serão repas-
sados pelo Governo de Minas
Gerais, ao longo de 2021, às
prefeituras. Recebem os recur-
sos relativos a esta cota-parte
do ICMS, conforme critérios
da Lei Robin Hood, os municí-
pios que estruturarem sua po-
lítica municipal de patrimônio
cultural e desenvolverem e co-
locarem em prática, com a par-
ticipação da comunidade e dos

Conselhos de Patrimônio Cul-
tural, ações de proteção, con-
servação e promoção dos bens
culturais, de acordo com a
Deliberação Normativa 020/
2018 do CONEP, em vigência.

25 ANOS
O Programa ICMS Patri-

mônio Cultural completa 25
anos em 2020. Uma marca
importante para Minas Gerais,
pois o Estado é pioneiro nessa
política. Dos 853 municípios
mineiros, cerca de 720 já pos-
suem legislação própria de pro-
teção ao patrimônio cultural e
mais de 800 recebem uma mé-
dia de R$ 100 milhões ao ano
de repasses relativos a este cri-
tério. Como consequência, o
estado já soma mais de cinco
mil bens culturais - materiais e
imateriais -, presentes em to-
das as regiões, reconhecidos
nas esferas federal, estadual ou
municipal.

De 2015 a 2019, o valor
repassado aos municípios, re-
lativo ao critério ICMS Patri-
mônio Cultural, totalizou R$
450 milhões. De acordo com
os dados enviados ao Iepha-
MG, em 2018 cerca de R$ 30
milhões - provenientes do Pro-
grama - foram investidos em

conservação, restauração, pro-
moção do patrimônio cultural
e também em projetos de edu-
cação patrimonial em diversas
localidades de Minas Gerais.
Desse total, mais de R$ 9 mi-
lhões foram usados pelas
municipalidades para apoiar
aproximadamente 1.200 ações
de salvaguarda do patrimônio
imaterial.

Em comparação com o
exercício anterior, houve ele-
vação do número de municípi-
os pontuados, além do aumen-
to de 14% da pontuação média
final alcançada, o que indica
tanto a ampliação da adesão à
política quanto uma melhoria
dos processos de atuação dos
municípios e qualidade do ma-
terial recebido. No Quadro IA,
por exemplo, foram 718 mu-
nicípios pontuados, sem nenhu-
ma pontuação zerada.

Para o próximo exercício,
os municípios receberam da
equipe do Iepha-MG orienta-
ções de como proceder frente
à pandemia do COVID-19 para
que suas ações sejam impacta-
das o mínimo possível. Entre
as ações propostas está a reali-
zação de atividades de forma-
ção e difusão a distância, in-
cluindo o Curso ICMS online.

Após receber contestações
de internautas de vários muni-
cípios da região sobre os re-
sultados de como funciona o
Inquérito Epidemiológico, a
Ameg (Associação dos Muni-
cípios do Médio Rio Grande)
divulgou nota de esclarecimen-
to sobre o assunto. De acordo
com o secretário executivo da
Associação, Henrique Rodarte,
ao ser registrado um teste po-
sitivo, de imediato é feita outra
avaliação, com produto de ou-
tra marca, como contraprova.
Ele ressalta também que são
seguidos os protocolos preco-
nizados pelos órgãos de saú-
de.

Conforme a AMEG, em par-
ceria com a ONG Enveritas o
inquérito epidemiológico teve
início há duas semanas e está
sendo realizado em 27 municí-
pios da região. O trabalho de
pesquisa teve início em São
Sebastião do Paraíso, em um
trabalho conjunto que envolve
o Conselho de Secretarias Mu-
nicipais de Saúde de Minas
Gerais - COSEMS, Unimed São
Sebastião do Paraíso e Sudo-
este de Minas, Via Verde Con-
sultoria Agropecuária. Também
participam da ação a Brazilian
Specialty Coffeee Association
- BSCA, com o apoio técnico
da Superintendência Regional
de Saúde de Passos.

A iniciativa é parte de uma
estratégia de monitoramento do
COVID-19 e combate à pan-
demia, em 27 municípios da
região. O trabalho é feito de
forma aleatória na população e
o objetivo é fornecer dados em
tempo real sobre a prevalência
de infectados pelo coronavírus
no mês de julho de 2020 na ci-
dade.

A pesquisa conta ainda com
a aplicação de formulário de
pesquisa e realização de testes

Após questionamentos, Ameg esclarece
sobre Inquérito Epidemiológico na região

rápidos para identificação de
pessoas com anticorpos do
novo coronavírus.

Após algumas contestações
sobre o Inquérito Epidemioló-
gico a entidade vem a público
esclarecer alguns pontos fun-
damentais. Os testes estão sen-
do aplicados em domicílios se-
lecionados através de um pro-
grama da Enveritas que utiliza
inteligência artificial de forma
aleatória, por profissionais de
saúde dos municípios partici-
pantes treinados previamente.
"Quando a pessoa testa positi-
vo é realizado outro teste, de
outra marca como contrapro-
va. Caso esse segundo teste
seja negativo, a pessoa entra
nos dados do inquérito como
negativo", explica o secretário
executivo da AMEG, Henrique
Rodarte.

Os coordenadores do inqu-
érito alertam, porém, que o pro-
tocolo oficial do Estado de Mi-
nas Gerais orienta que a pes-
soa que testou positivo em
qualquer teste, com qualquer
método, deve ser considerada
positiva e devem ser tomadas
todas as precauções.

Para o representante da
ENVERITAS, é importante que
se esclareça que nenhum teste
de COVID-19 é 100% eficaz.
"As pessoas que testaram po-
sitivo no inquérito são orienta-
das a buscar um médico e rea-
lizar exames laboratoriais para
confirmar ou descartar o diag-
nóstico", explica Murilo Bet-
tarello.

Dos mil testes realizados no
inquérito menos de 10 foram
contestados pelos participantes
e alguns casos foram expos-
tos através das redes sociais.
Nesses casos o primeiro teste
foi positivo e o segundo nega-
tivo. Para o inquérito, essa pes-
soa foi considerada sem os

anticor-pos (negativo), mas,
em cumprimento ao protocolo
do Estado de Minas Gerais fo-
ram orientadas a buscar um
médico e se fosse de seu inte-
resse um exame laboratorial.

"Diante disso, entendemos
que é normal haver questiona-
mentos da população em redes
sociais, porque essa pandemia
causa muito medo em todos os
cidadãos da região. Por isso
mesmo que é importante estar-
mos consolidando nossas infor-
mações com os resultados mais
concretos e isto dará uma se-
gurança maior quanto às bases
de dados que guiarão municí-
pios e o Governo do Estado",
encerra Bettarello.

No quadro em anexo está a
íntegra da nota de esclareci-
mento divulgada pela Ameg.

NOTA DE
ESCLARECIMENTO

A AMEG - Associação dos
Municípios da Microrregião do
Médio Rio Grande está reali-
zando um inquérito epidemioló-
gico nos 27 municípios da mi-
crorregião da Superintendência
Regional de Saúde Passos, em
parceria com a ENVERITAS,
uma ONG baseada em Nova
York, EUA.

Os municípios cederam os
profissionais de saúde para
aplicarem os testes, que foram
treinados pela ENVERITAS.

As pessoas a serem testa-
das são selecionadas de forma
aleatória e assinam um termo
de consentimento para partici-
par do inquérito e que enten-
dem que o teste a ser realizado
não é um diagnóstico.

Caso o primeiro teste rápi-
do seja positivo é realizado um
segundo teste de outra marca,
como contraprova.

Se o segundo teste for ne-

gativo, o primeiro teste é des-
considerado para o inquérito
epidemiológico.

O Estado de Minas Gerais
orienta a considerar o resulta-
do positivo, independente do
segundo e que essa pessoa
tome as precauções e perma-
neça isolada até confirmar ou
descartar o diagnóstico com
exames laboratoriais.

Dos 27 municípios partici-
pantes do inquérito, houve
questionamentos em redes so-
ciais em Carmo do Rio Claro
(04), Passos (02) e Piumhi
(01).

Diante disso esclarecemos
para a população que estes tes-
tes não são realizados pelos
municípios e sim pela AMEG e
ENVERITAS.

Esclarecemos também que
nenhum teste é 100% eficaz e
que o resultado do inquérito não
se trata de um diagnóstico.

Esclarecemos ainda que to-
dos os casos questionados fo-
ram testados positivos no pri-
meiro teste e negativo no se-
gundo, que, para a AMEG e
ENVERITAS esses teste foram
considerados negativos.

Mas seguindo o protocolo
do Estado de Minas Gerais as
pessoas que se submeteram ao
teste de contraprova foram ori-
entadas a ficar em isolamento
e procurar um médico.

A AMEG está em contato
com essas pessoas para orien-
tar e esclarecer o ocorrido.

O inquérito é importante e
as pessoas devem continuar
participando.

Esses casos são considera-
dos isolados, pois foram apli-
cados 1.000 testes na região
com apenas 07 questioname-
ntos.

Fonte: AMEG PORTARIA Nº 453,

DE 21 DE JULHO DE 2020

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 037/2.020, Processo nº 01161/
2020, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propos-
tas: Menor Preço por Item. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa para prestação de serviços
em locação de UTI’S móveis, destinadas a atender as necessidades da
Secretaria Municipal de Saúde, integrando as ações de alta e média comple-
xidade, pelo período de 12 meses, para transporte de pacientes fora do
domicílio. A abertura será dia 12 de Agosto de 2020, às 13:30 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitu-
ra Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11hrs30min às
17hrs00min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 28 de julho de 2.020. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Aviso de licitação
– Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 032/2.020, Pro-
cesso nº 1088/2.020, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamen-
to das propostas: Menor Preço por Item/horas. Objeto: Registro de Preços
para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando
a locação com disponibilidade de operador devidamente habilitado, de
diversas máquinas pesadas (horas/máquina), destinadas a atender as neces-
sidades da Administração Pública, pelo período de 12 (doze) meses. A
abertura será dia 11 de Agosto de 2020, às 13:30 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Ge-
rência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx)
3539-7015, diariamente das 12hs00min às 17hs00min, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Julho
de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 044/2020, Presencial, Processo nº. 1295/
2020 tipo Menor Preço, por Item. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o
fornecimento de testes rápidos para detecção do COVID 19, tapetes
sanitizantes e totem display para álcool em gel, destinados a Secretaria
Municipal de Saúde, para prevenção do COVID 19 de acordo com a lei
13.979 de 06 de fevereiro de 2020, com entrega parcelada, por um período
de 12 meses. A abertura será dia 07 de Agosto de 2020, às 13:30 horas.  O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:00, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
28 de julho de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Na edição de sábado (25/
7), o Jornal do Sudoeste
publicou matéria sobre a
construção de unidade do
Sesc em Minas, em São Se-
bastião do Paraíso. Informa-
ção recebida pelo “JS” fala
em desinteresse em continu-
ar as obras. Em fevereiro,
houve um primeiro contato de
fonte que será aqui preserva-
da, com o jornal. E na última
semana, novas informações
foram acrescentadas.

“Conforme havia infor-
mado anteriormente, aqui no
Sesc não há nenhuma ação
que indique vontade de dar
prosseguimento as obras em
São Sebastião do Paraíso. A
ordem aqui é que o jurídico
se informe de todas as al-
ternativas para não dar an-
damento ao processo, e que
a engenharia utilize dos mei-
os necessários para protelar
os prazos, tanto na equipe
interna quanto junto com os
licitantes e processos licita-
tórios”, explicou a fonte.

A assessoria de comuni-
cação do Sesc em Minas
emitiu a seguinte nota de es-
clarecimento:

“O Sesc em Minas res-
salta que vem prestando to-
das as informações sobre o
projeto de implantação da
unidade de São Sebastião
do Paraíso sempre que pro-
curado pela reportagem do
Jornal Sudoeste. Conforme
informado recentemente ao

Sesc em Minas
emite nota de

esclarecimento
sobre projeto

de implantação
em Paraíso

veículo, o projeto da unida-
de segue em andamento e
será executado conforme or-
çamento já previsto no pla-
nejamento estratégico de
2021.

“O cronograma está de-
finido pela instituição e foi
aprovado pela Prefeitura. A
prorrogação foi necessária
devido à complexidade das
obras, bem como a necessi-
dade de adequação do estu-
do de viabilidade para me-
lhor atendimento às deman-
das do município. Além dis-
so, deve-se levar em consi-
deração o período de pan-
demia, que vem impactando
em prazos de contratações e
até a execução de projetos.

“A finalização das obras
está prevista para o segun-
do semestre de 2023 e a pers-
pectiva é que sejam oferta-
dos serviços variados, vol-
tados para os programas do
Sesc em Minas. A nova uni-
dade vai contar, por exem-
plo, com um núcleo de Saú-
de onde estarão disponíveis
consultas médicas em diver-
sas especialidades e vacina-
ção.

“O trabalho social com
grupos também estará pre-
sente, além das atividades
do Mesa Brasil Sesc e ou-
tras ações no campo da As-
sistência. A Educação e o
Lazer também estarão dis-
poníveis, com diversas ati-
vidades para as mais varia-
das idades”, diz a nota.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1622

• APARTAMENTO VENDO EM
FRANCA: no centro da cidade,
de frente para o Banco
Bradesco, ao lado da Catedral,
9 andar, 2 dormitórios e recém
reformado. Tratar com o propri-
etário (16) 99634-2220

• APARTAMENTO NO CENTRO
(PRAÇA DA MATRIZ) EDIFÍCIO
CREDREAL: aluga-se ou vende,
com 3 quartos, sendo 1 com ba-
nheira de hidromassagem, sala
com dois ambientes, garagem
para 1 veículo. Tratar com a pro-
prietária Nenzinha no Edifício
Credreal apartamento 24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALUGA-
SE: Vende sítio com 5 ½
alqueires, cultura. Aceita-se tro-
ca, ou aluga-se (todo em pas-
to). Tratar pelo tel. 35 9 9112-
7972.

• SÍTO 2 ALQUEIRES E ½ NA
SERRA DO CAMPO ALEGRE:
próximo a Olan Caffee, com
mina de água que nunca secou
e forma um lago, com casa an-
tiga, com um córrego formando
por minas de águas de 2 a 3
km, plantação de eucalipto para
o uso, com poste de energia na
porta. Tratar com Abadia na Av.
Dr. Delfim Moreira, 2.333 –
Lagoinha à tarde com a propri-
etária. Preço a combinar não
aceita troca.

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veícu-
los e cerca elétrica. Ótimo ne-
gócio. Tratar (35) 3531-5333 ou
(35) 3558-6916

JARDIM DAS PAINEIRAS - LOTE
47 (PLANO): Rua Francisco
Sales Ferreira, àrea = 564,07
m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone.: 9.9817-5284
Dennys

• ALUGO APARTAMENTO Nº
123, BLOCO 1, 2º ANDAR : Av.
Zezé Amaral, 800, contendo: 2
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço e espaço
para 1 carro. Aluguel a combi-
nar. Tratar Av. Angelo Calafiori,
868/870 – Fone 99864-1630 ou
99815-5530

• ALUGA-SE SOBRADO NA RUA
DOS ANTUNES: 3 quartos, 1
quarto com suíte, 2 salas, copa,
cozinha, garagem para 2 car-
ros, portão eletrônico, alarme
monitorado, área de serviços,
armários embutidos em toda
casa. Tratar 3531-8098 e
98841-9144

• CÔMODO COMERCIAL ALU-
GA-SE: localizado na rua Alferes
Patrício, 950 (onde era o
Matheus Food). Tratar 3531-
8098 e 98841-9144

• VENDO CASA RESIDENCIAL À
AVENIDA JOSÉ EDUARDO DE
SOUZA, 359 BAIRRO SANTA
CRUZ EM JACUÍ: Local aprazível
da cidade. Cinco quartos com
três suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m² em
dois terrenos unificados e cons-
trução de 319,26 m². Recuada
com jardins; escritório com la-
reira; três salas sendo ligadas
à duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascente
do sol e da lua. Garagem co-
berta para quatro veículos, la-
vanderia. Tratar 9.9971-1833.

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

FRANCA: com 2 dormitórios,
com armários, sendo uma suí-
te, sala ampla, cozinha ampla,
com armários, lavanderia com
armários, quintal com armário,
garagem e área para 3 veícu-
los e cerca elétrica. Ótimo ne-
gócio. Tratar (35) 3531-5333 ou
(35) 3558-6916

• ALUGO EXCELENTE PONTO
COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para re-
presa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento refor-
mado e mobiliado em Ribeirão
Preto, na rua Bernardino de
Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem locali-
zada com casa, muita água, 2
represas, pomar diversificado e
plantação de palmito e eucalip-
tos. ALUGA-SE PARA TEMPORA-
DA DE FINAL DE ANO E JANEI-
RO PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 e 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• COMPRO CARRETA PARA
TRATOR USADA TEL. 99911-
8008

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• CASEIRO: ofereço meus ser-
viços como caseiro para rancho
ou sítio, churrasqueiro, cozi-
nheiro, motorista e veículo pró-
prio. Tratar Willian 99704-5503

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA: Sou técni-
ca de enfermagem, presto to-
dos serviços relacionados a
área, banho, curativos, acom-
panho em viagens e hospital,
disponibilidade para trabalhar
noturno também! Contato:
98896-0330.

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone

OPORTUNIDADES

99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Bozeli

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

JD. MEDITERRANÉE  R$ 440.000,00 - Cód.: 3262
Área terreno: 280m² Área construída: 157m²
ACEITA TERRENO JD. MEDITERRANÉE COMO PARTE DE PAGAMEN-
TO. RECÉM CONSTRUÍDA. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA
COM 4,8 METROS DE ALTURA, COZINHA COM BALCÃO EM GRANITO,
ÁREA GOURMET, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO
VIA ROSA.

JD. COOLAPA R$ 600.000,00 - Cód.: 3261
Área terreno: 360m² Área construída: +-200m²
RECÉM CONSTRUÍDA. 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM
L COM BALCÃO EM GRANITO E GABINETE, BANHEIRO SOCIAL COM
GABINETE, BOX EM VIDRO TEMPERADO,LAVANDERIA, ÁREA
GOURMET COM PISCINA. LAJE, PORCELANATO, AQUECIMENTO SO-
LAR.

JD.ACAPULCO R$ 1.150.000,00 -  Cód.: 3259
Área terreno: 600 m² Área construída: 300m²
3 SUÍTES, SENDO A SUÍTE MASTER COM CLOSET, BANHEIRA, AR-
MÁRIO ESCRIVANINHA, SALA PARA 02 AMBIENTES COM VISTA PARA
O JARDIM, SALA DE JANTAR, COZINHA AMERICANA, LAVABO, HALL,
ÁREA GOURMET, AMPLA LAVANDERIA COM DESPENSA, GARAGEM
P/ 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS, JARDIM, HORTA.
SISTEMA DE SEGURANÇA.LAJE E PORCELANATO. EXCELENTE ACA-
BAMENTO, LINDOS LUSTRES, LUMINÁRIAS.

CALIFORNIA GARDEN 2 R$ 450.000,00 - Cód.: 2922
Área terreno: 250m² Área construída: 219m²
4 DORMITORIOS SENDO 01 SUITE COM CLOSET E SACADA,, SACA-
DA EM MAIS 2 DOS DORMITORIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, JAR-
DIM DE INVERNO,2 BANHEIROS SOCIAL. COZINHA COM ARMARIOS,
ÁREA GOUMERT COM PIA E CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA COM
DESPENSA, GARAGEM PARA 3 CARROS, PORCELANATO,SANCAS,
ESCADA EM MADEIRA, LAJE. AQUECIMENTO SOLAR.

VL. VERDE R$ 150.000,00 -  Cód.: 3258
Área terreno: 200m² Área construída:69m²
RECÉM CONSTRUÍDA. 3 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

LAGOINHA  R$ 315.000,00 -  Cód.:3257
Área terreno: 230m² Área construída: 114,70m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COZINHA
COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE
CHURRASCO COM PEQUENA PISCINA, ÁREA DE SERVIÇO, GARA-
GEM P/ 01 CARRO, JARDIM NA FRENTE. LAJE, PISO FRIO E
PORCELANATO.

S. JOSÉ I R$ 380.000,00 -  Cód.: 2384
Área terreno: 300 m² Área construída:  +-180m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA DE JANTAR, SALA DE TV, JARDIM DE INVERNO,
COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO  COM DESPENSA, GA-
RAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO, AR CONDICIONA-
DO EM 02 DORMITÓRIOS, JANELAS EM VIDRO TEMPERADO
(BLINDEX). ÁREA GOURMET, JARDIM COM PERGOLADO.

SAN GENARO R$ 350.000,00 -  Cód.: 2034
Área terreno:  180m² Área construída: 287m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 220.000,00 COMO PARTE DE PAGAMEN-
TO. CASA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO E
ARMÁRIOS, SALA DE VISITA, SALA DE TV, 02 COZINHAS, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA PARA CHURRASCO, SÓTON, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA, ALARME, GÁS
ENCANADO, AQUECIMENTO SOLAR.

ROSENTINA R$ 300.000,00 -  Cód.: 1978
Área terreno: 280m² Área construída: +-200m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA PARA CHURRASCO COM
DUCHA, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA. ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

PQ DAS ANDORINHAS R$ 420.000,00 -  Cód.: 1298
Área terreno: 298m² Área construída: 220m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE , TODOS COM
ARMÁRIOS,BANHEIRO SOCIAL,SALA,COZINHA, LAJE E PISO FRIO
COZINHA EXTERNA COM CHURRASQUEIRA,GARAGEM PARA 02 CAR-
ROS.

MORUMBI  R$150.000,00 -  Cód.: 1834
Área terreno: 260m² Área construída: 121m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 01
DESCOBERTO. LAJE, PISO FRIO, PORTÃO ELETRÔNICO.

JD. COOLAPA R$ 420.000,00 -  Cód.: 2506
Área terreno: 300m² Área construída: 202m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA,
AMPLA SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, ESCRITÓRIO
COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO GRAN-
DE OU 2 PEQUENOS. PAVIMENTO INFERIOR: SALA, LAVANDERIA,
DESPENSA E W.C., ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

JD. PLANALTO R$ 750,00 -  Cód.: 1348
2 DORMITÓRIOS, SALA,  COZ.,BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM,
PORTÃO MANUAL,ÁREA DE SERVIÇO COM COMODO ANEXO E BA-
NHEIRO, CERCA ELÉTRICA.

JD. INDENPENDENCIA R$ 500,00 -  Cód.: 1684
1 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO CO-
BERTA, GARAGEM COBERTA 02 CARROS,PORÃO.

S. JOSE I R$1.600,00 -  Cód.: 2961
4 DORMITÓRIOS, SENDO 2 SUÍTES ,BANHEIRO SOCIAL ,SALA COM
SACADA, COPA, COZINHA, ÁREA DE LAVANDERIA ,GARAGEM PARA 2
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO.

S. JOSÉ I R$ 1.500,00 -  Cód.: 1747
ALUGA SEPARADO.
R$ 1.000,00 - PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA EXTERNA COM
CHURRASQUEIRA, DESPENSA E W.C., GARAGEM P/ 02 CARROS.PISO
FRIO. R$ 500,00 - PAVIMENTO INFERIOR (FUNDOS): 2 DORMITÓRIOS,
SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA.
PISO FRIO.

PORTAL DOS IPÊS R$ 1.045,00 -  Cód.: 1777
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS.CERCA ELETRICA, PORTÃO
ELETRICO.

JD. CANADÁ R$ 750,00 -  Cód.: 1977
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
PARA 02 CARROS SENDO 01 DESCOBERTO.

VENEZA R$ 500,00 -  Cód.: 1799
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO E GARAGEM.

VL. FORMOSA R$ 800,00 -  Cód.: 1974
3 DORMITÓRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA ,COPA, COZINHA, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM 02 CARROS COBERTO 01 DESCOBERTO.

JD. MEDITERRANÉE R$ 1.200,00 -  Cód.: 2264
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZI-
NHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SO-
LAR, RECÉM CONSTRUÍDA.

S. SEBASTIÃO R$ 600,00 -  Cód.: 2419
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. EUROPA R$1.200,00 -  Cód.: 2867
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA/COPA
CONJUGADA, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA
DE CHURRASCO, DESPENSA, BANHEIRO, GARAGEM 02 CARROS,
CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELÉTRICO, AQUECEDOR SOLAR.

JD. COOLAPA R$1.200,00 -  Cód.: 3202
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA AMBIENTES, COZINHA,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA 02 CARROS.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS
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Doutora em Ciências

A energia positiva que os
Gatos nos transmitem

Gatos são traiçoeiros? Gatos são vingativos? Não.
Definitivamente, não. Os gatos são irresistíveis, lindos e
fascinantes; poucas pessoas conseguem ficar indiferentes ao
fascínio destes seres donos de uma beleza inegável e de uma
elegância sem limites. 

Os gatos possuem uma energia muito especial; eles possuem
a capacidade de absorver e neutralizar as energias negativas do
espaço onde se encontram e das pessoas com quem
(con)vivem, limpando e purificando o ambiente energético que
os envolve. O lugar onde o gato vive é considerado “seu”, e ele
sente-se responsável por fazer a sua limpeza energética e
proteção, incluindo as pessoas que fazem parte da família. Eles
podem utilizar as patas dianteiras para massagear uma região
do seu corpo que esteja muito carregada, ajudando a mantê-lo
saudável. Porém, enquanto dormem, os gatos transmutam essa
energia. Fique atento aos locais que seu bichano escolhe para
tirar uma soneca, pois pode significar que está ali para fazer
uma limpeza. Nem sempre isso significa que o local está
carregado de negatividade, às vezes é o excesso de energia
parada que levou seu gato até o local para colocá-la em
movimento e transforma-la em energia positiva.

Todos os gatos fornecem as energias de cura protetora,
embora haja alguma variação entre os benefícios que eles
podem conceder a seus donos. Os Gatos Pretos; fornecem a
proteção mágica mais abrangente contra poderes ocultos e
maldições. Esses gatos são os mais aptos a anular poderosas
energias negativas que podem estar morando dentro de uma
casa. Já os Gatos Cinzentos; exercem calmantes influências
da estabilidade emocional e trazem alegria e amor para a vida
de seus donos. A energia tranquila incorporada em tais gatos
é frequentemente associada à felicidade e boa sorte. Contudo,
os Gatos Siameses; apesar de brincalhões ajudam a trazer
fama e sucesso aos seus donos, além de beneficiá-los com
uma vida mais longa. Os Gatos de Dois Tons; carregam
consigo energia que aumenta a sabedoria e o bom senso. Já
os Gatos Dourados; são frequentemente associados à
sabedoria antiga devido ao seu status como objetos a serem
reverenciados nos templos. Eles também incorporam energia
solar e graça. Já os Gatos Malhados, estes ajudam a aliviar o
clima de um ambiente e proporcionam um burburinho de
humor e entretenimento. E, para finalizar, os gatos brancos
de olhos azuis; estes ajudam a afastar pessoas obsessores,
aquelas que “sugam” a sua energia.

Não importa o tipo de gato que você escolher, pode ter
certeza de que desfrutará de seus benefícios e de sua aura
poderosa, bem como sua sensibilidade para a presença de
espíritos malignos.

RECEITAS DO GUARI
Escalopinho com
arroz Piamontese

INGREDIENTES
½  kl de arroz cozido
1 kl de filé mignon, cortado em gomos
1 copo de champignon cortado miúdo
1 copo de creme de leite
2 tabletes de caldo de galinha
250 gr. mussarela
1 copo de queijo parmesão ralado
250 gr. bacon, fatiado
1 cebola média, cortada miúdo
2 copos de vinho seco
MODO DE PREPARAR O MEDALHÃO
Enrolar o bacon nos medalhões. Espetar com palitos e
fritar numa pena funda com as 250 gr. de manteiga.
Depois de refogado colocar dois copos de vinho banco
seco para o molho. Para o arroz Piomontese adicione
os tabletes de caldo de galinha, a mussarela e o quei-
jo parmesão ralado. Prato pronto, bom apetite.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Em função da pandemia
causada pelo Coronavírus, di-
versos empreendedores e pro-
fissionais tiveram que se
reinventar e buscar novas al-
ternativas para manter seus
negócios e atividades. Um dos
exemplos positivos de procura
por novas ferramentas para a
manutenção e ampliação do tra-
balho é o da costureira e asso-
ciada da Sicredi das Culturas
RS/MG, Rose Bicego, que re-
lata: "Há anos trabalho no ramo
da costura e sempre mantive
uma boa clientela. Desde o iní-
cio da pandemia vi as vendas
caírem e como autônoma es-
tava preocupada e não via al-
ternativas. Em contato com o
Sicredi, minha gerente de con-
tas Bruna me sugeriu utilizar a
Máquina Compacta de Cartões
para trazer uma nova solução
de pagamento aos meus clien-
tes". Esta solução da institui-
ção financeira cooperativa é
voltada principalmente para
microempreendedores indivi-
duais (MEIs), autônomos e
profissionais liberais, oferecen-
do mais mobilidade e autono-
mia para a realização de ven-
das.

"Foi aí que as coisas come-
çaram a melhorar", ressalta a
associada do Sicredi em São
Sebastião do Paraíso, sobre a
utilização da Máquina Compac-
ta de Cartões, complement-
ando "vi minha clientela voltar
e novos clientes me procura-
rem também. Hoje confeccio-
no pijamas, divulgo no
Instagram e recebo pela maqui-
ninha Sicredi direto na minha
conta. Acredito que o melhor
atendimento é aquele que reco-
nhece as necessidades e ofe-
rece soluções".

Entre os benefícios, a Má-
quina Compacta de Cartões
Sicredi oferece mais comodi-
dade ao associado, que pode
controlar suas vendas de ma-
neira mais eficiente e organi-
zar a rotina de seu negócio.
Além disso, é mais uma forma
de pagamento ofertada aos cli-
entes, possui taxas acessíveis,
maior segurança, reduz a
inadimplência e aceita as prin-
cipais bandeiras do mercado.

Costureira moderniza forma
de pagamento para manter e

ampliar negócios na pandemia

 "Como cooperativa, nos
sentimos orgulhosos em fa-
zer parte da evolução dos ne-
gócios da associada Rose,
que além de seu belo traba-
lho, possui mais um diferen-
cial para oferecer aos seus
clientes em termos de paga-
mentos. É a partir de solu-
ções como esta que conse-
guimos auxiliar nossos asso-

ciados na agregação de ren-
da e melhoria de qualidade de
vida, apoio que se reflete no
desenvolvimento da nossa
comunidade. No cenário atu-
al de pandemia, a cooperação
tem papel fundamental", des-
taca a gerente da agência do
Sicredi em São Sebastião do
Paraíso,  Patr ícia Crist ina
Prante Machado.

No município, a agência do
Sicredi está localizada na Rua
Pimenta de Pádua, número
1464. Mais informações sobre
as soluções financeiras da ins-
tituição financeira cooperativa
podem ser obtidas através do
telefone (35) 3539 7600 ou
pelo WhatsApp (51) 3358
4770.

(por Raíza Goi Borba)
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